
GILMAR - I
O presidente da Câmara,

Gilmar Rotta (PP), seguiu as re-
comendações do Capiau, idoso e
cansado, e tomou a palavra para
explicar - ou melhor, se justifi-
car -, a respeito das notícias so-
bre o aperto financeiro do Legis-
lativo - noticiado na imprensa
local. "Está tudo redondinho",
disse, sobre o orçamento. Mas
vale lembrar que, segundo o pró-
prio Setor Financeiro da Casa, a
peça foi mal dimensionada por
conta de alguns fatores, como a
retomada pós-pandemia e a re-
posição salarial dos servidores.

GILMAR - II
Não deu para entender o mo-

tivo de tanta exaltação - ao ponto
de constranger a vereadora Rai de
Almeida, que ocupava a tribuna e
gentilmente cedeu aparte. Já que
tem dinheiro para cumprir os com-
promissos - obrigação de todo ges-
tor público - e o presidente - licen-
ciado até 2 de outubro - disse que
está tudo certo e "redondinho",
então, que se discuta publicamen-
te. Não deu para entender a hesi-
tação em discutir o assunto no Ple-
nário da Casa. Com a palavra...

COBROU
Zezinho Pereira (União Bra-

sil) cobrou recursos para o trata-
mento de autistas em Piracicaba.
Ele lembrou que apresentou uma
emenda para que a Prefeitura
destinasse recursos para o trata-
mento de autistas. "O vereador
André Bandeira (PSDB) assinou
junto, mas não tivemos êxito. Ti-
vemos a informação de que o pre-
feito faria por iniciativa própria,
mas isso não aconteceu", disse,
ao cobrar o posicionamento dos
nobres colegas. "Dizem que são
favoráveis, mas votam contra."

FOME
A vereadora Rai de Almeida

informou que Piracicaba tem 14
mil pessoas passando fome e lem-
brou da campanha, capitaneada
pela primeira-dama, Andreia Al-
meida, para suprir a necessidade
das pessoas. "Se não tivermos po-
líticas públicas, não basta somen-
te uma campanha de arrecadação
de cesta básica para fazer a distri-
buição, precisamos dessa discussão
na sociedade para que nós possa-
mos fazer, de fato, a abolição da
fome no nosso país", apontou.

BURAQUEIRA
O vereador Paulo Camolesi

(PDT) ocupou a tribuna da Câ-
mara para criticar a situação
da qualidade das vias públicas
em diferentes regiões do Muni-
cípio. "Está uma buraqueira
disgramada", apontou, ao sali-
entar que já fez ofícios o envio

da operação tapa-buraco da Se-
mob (Secretaria de Obras). "Pe-
dimos para os bairros Jardim
Amã, Primeiro de Maio, onde
tinha um buraco violento, na
rua Santa Catarina, e ainda na
avenida Rio das Pedras, que é
muito movimentada", disse.

A CONTA CHEGOU
Demorou, mas infelizmente a

conta das dívidas da Unimep com
fornecedores e ex-funcionários
chegou. A Rede Metodista apre-
sentou novo plano de recuperação
judicial, assim vai ganhando tem-
po na Justiça e deixando cada
vez mais tristes os que não rece-
beram por anos de serviços pres-
tados. A mais recente vítima é a
Escola de Música Maestro Mahle.
Perdem a cidade e a cultura local.

ESFORÇO
Mesmo com o esforço con-

centrado nas redes sociais, será
difícil levantar os milhões neces-
sários para a compra do atual
prédio, em vias de ser leiloado,
para a continuidade das ativida-
des no local. Das várias suges-
tões enviadas ao Capiau, a mais
lógica seria a de transferir a Es-
cola para o Campus Taquaral, e
ocupar o teatro de lá, pratica-
mente abandonado há anos.

ITINERANTE
Louvável a iniciativa do vere-

ador Thiago Ribeiro, de criar um
gabinete itinerante pelos vários
bairros da cidade. Oriundo do
Centro Cultural de Santa Terezi-
nha, ele aprendeu no dia a dia como
gestor sobre a necessidade de re-
lacionamento direto com as neces-
sidades da população. Aqui e ali
despontam comentários favorá-
veis ao desempenho do vereador.
Um nome a ser lembrado para a
futura presidência da Câmara?

MANDATO COLETIVO
A estratégia do Partido Ver-

de de constituir vários candida-
tos em torno de um nome, o
Mandato Coletivo, deve ser ex-
perimentada novamente nestas
eleições a deputado estadual,
com João Scarpa à frente. O par-
tido também terá o nome forte
do ex-candidato a vice em Cam-
pinas, Adalberto Maluf. Dobra-
dinha pode prosperar na cidade.

PRESIDENCIÁVEIS
Pros e contras, o Capiau re-

cebeu bombardeios no zap. To-
dos acham que Jair Bolsonaro
"venceu" o duelo contra a estra-
tégia da Globo. E todos acham
que perdeu. Só mesmo as urnas,
em 2 de outubro, para confirma-
rem os efeitos dos duelos nas
TVs, emissoras de rádio e redes.

INAUGURAÇÕES
Previstas para hoje, 24, as

inaugurações dos comitês dos
candidatos a federal Edvaldo
Brito (Avante) e Daniel Koga, do
Novo. As duas acontecem no
mesmo horário, às 19h. As cam-
panhas estão tomando vulto.

Prefeitura abre concurso
para preencher 29 vagas
Organização, a aplicação e a avaliação das provas ficarão a cargo da

Fundação para o Vestibular da Universidade Estadual Paulista (Vunesp)
A Prefeitura abriu concur-

so público para preencher 29
vagas nas áreas de Saúde e Edu-
cação, para os cargos de profes-
sor de educação física (6), médi-
co (19), analista de laboratório
(1), cirurgião dentista (1), enfer-
meiro (1) e fonoaudiólogo (1).

Os respectivos editais 07/
2022 (Educação) e 08/2022 e
09/2022 (Saúde) foram publica-
dos na segunda-feira, 22, no
Diário Oficial do Município, sen-
do que as inscrições serão aber-
tas no dia 02 de setembro e pode-
rão ser feitas até o dia 22 de outu-
bro pelo link www.vunesp.com.br .

A organização, a aplicação
e a avaliação das provas fica-
rão a cargo da Fundação para

o Vestibular da Universidade
Estadual Paulista (Vunesp).

Segundo o secretário de Ad-
ministração (Semad), Dorival José
Maistro, a equipe do Departamento
de Recursos Humanos vem traba-
lhando intensamente junto às se-
cretarias e Vunesp para realização
dos concursos, principalmente
para atender recomposição dos
quadros de funcionários, confor-
me orientação do prefeito Luciano
Almeida, visto que com ocorrên-
cia da pandemia, de aposentado-
rias e até demissões, todas as Pas-
tas necessitam de funcionários
para atender a demanda de servi-
ços e atendimento ao cidadão.

EDITAIS - O edital nº 08/
2022 apresenta 19 vagas para mé-

dicos, cujo requisito é de nível su-
perior e as remunerações variam
de R$ 1.416,94 a R$ 11.735,41. Os
cargos oferecidos são: atendimen-
to domiciliar (CR): auditor 20h
(1), cirurgião geral, (1), dermato-
logista (CR); do trabalho (1), gas-
troenterologista (1), geriatra (1),
infectologista (1), neurologista clí-
nico (1), neurologista infantil (1),
oftalmologista (CR), ortopedista
(1), otorrinolaringologista (1),
plantonista clínica médica (1),
plantonista ortopedista (1), plan-
tonista pediatra (1), pneumologis-
ta (1), pneumologista infantil
(CR), psiquiatra (1), reumatolo-
gista (1), ultrassonografista (1),
urologista (1) e vascular (1).

O edital nº 09/2022 oferece

quatro vagas para cargos de nível
superior, com vencimentos que
oscilam entre R$ 4.628,49 e R$
6.173,55 nas funções de analista
de laboratório (1), cirurgião den-
tista plantonista (1), enfermeiro
de PSF (1) e fonoaudiólogo (1).

O edital nº 07/2022 reúne seis
vagas para o posto de professor de
Educação Física, sendo uma ofer-
ta para professor de educação físi-
ca 20 horas e cinco para professor
de educação física 40 horas. Os
salários variam de R$ 2.735,49 a
R$ 4.539,36, respectivamente. In-
teressados devem possuir curso
superior completo em educação fí-
sica (bacharelado ou licenciatura
plena) e registro no Conselho Re-
gional de Educação Física (CRE).
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Emdhap
tem vaga de
estágio para
estudantes
de Direito

A Emdhap (Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento Habitaci-
onal de Piracicaba) está com vaga
de estágio para estudantes do cur-
so de Direito. Interessados devem
enviar currículo para o e-mail
rh.emdhap@emdhap.sp.gov.br
até dia 29/08. Para a vaga é
necessário que o candidato es-
teja cursando do 4º ao 8º se-
mestre da graduação em Di-
reito, tenha boa redação e do-
mínio do Pacote MS Office.

Criada em 1990, por meio
da Lei Municipal 3.238/90, a
Emdhap nasceu com o intuito
de elaborar e executar políticas
públicas da habitação no muni-
cípio. Com mais de 30 anos de
fundação, a Empresa Municipal
de Desenvolvimento Habitacio-
nal implantou diversos núcleos
habitacionais, removeu famílias
de áreas de risco para lotes ur-
banizados, viabilizou projetos e
deu assistência técnica a obras,
bem como forneceu plantas para
construção de casas. O telefone
para contato é (19) 3412-2222.

Divulgação

CUIDADO, ESCORPIÕES
De janeiro até 22 de agosto, foram regis-
tradas 783 ocorrências de picada de es-
corpiões na cidade, sem registro de óbi-
tos. Mesmo sendo um indicador menor
ante o do ano passado - quando foram
registrados 789 acidentes no período,
sem mortes - é preciso reforçar a aten-

ção da população. "O número é preocu-
pante e precisamos alertar os piracicaba-
nos. Mesmo este ano registrando menos
casos que em 2021, é possível evitar os
acidentes com estes peçonhentos toman-
do cuidados rotineiros em casa", destacou
Filemon Silvano, secretário de Saúde. A6

Guilherme Leite

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
Gestor de propriedade imobiliária, Rui Cassavia Filho (foto)
apresentou a palestra "Desenvolvimento socioeconômico
rural sustentável" ontem, 23, na Escola do Legislativo "An-
tonio Carlos Danelon - Totó Danelon", da Câmara Munici-
pal de Piracicaba. De acordo com ele, em Piracicaba, o

território ocupado pela zona urbana é de cerca de 16,94%
do solo, isto é, 233,36 quilômetros quadrados da área
total de 1.376,91 quilômetros quadrados. Já a ocupação
em parcelamentos ou condomínios urbanos é de mais de
180 núcleos informais urbanos consolidados ou não. A7
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O sétimo dia
O principalO principalO principalO principalO principal
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mercado é omercado é omercado é omercado é omercado é o
empobrecidoempobrecidoempobrecidoempobrecidoempobrecido
em sérieem sérieem sérieem sérieem série

Camilo Irineu
Quartarollo

Naquele dia,
diz o Gênesis,
Deus descan-

sou. Até Ele! Alguns
caipiras o viram pes-
cando nas barrancas
do Piracicaba, outros
alegam que o Altíssi-
mo descansa nas nuvens bran-
cas, em home office. Entretan-
to, o milagre doprogresso nos
traria a felicidade, seríamos
como deuses num sábado enso-
larado. O milagre da tecnologia!

Disseram-nos que a tecnolo-
gia nos daria mais tempo de vida
para o lazer, para descanso e con-
vívio com a família. Nossos avós
pararam de usar as enxadas com
o aparecimento dos tratores. Com
os eletrodomésticos as donas de
casa viraram "feiticeiras do lar".

NoBrasil ingênuo não ha-
via tantas macieiras como no
paraíso do éden, mas laranjais.
Milagres?! Bolo de laranja. Aqui-

se bate o bolo do mila-
gre econômico, daí
você espera o bolo cres-
cer e espera... Quando
crescer sobram as miga-
lhas ao povão, se sobrar,
daí distribuem nas
vésperas das eleições!

Esse "bolinho" não
chega às classes D e E. O
pobre faminto busca

como cão "um de comê" - não cha-
me essas aspas de chula não. O "um
de comê" pode ser qualquer coisa
que possa servir de alimento, mes-
mo no lixo próximo, como um pão
duro que seja, um biscoito quebra-
do, restos divididos solidariamen-
te com algum vira-lata ou com
quem precise. A riqueza do brasi-
leiro é seu coração, mesmo angus-
tiado pela fome. É vivo, pulsante,
solidário e até alegre. É um forte,
um hércule-quasímodo, diz Eucli-
des da Cunha. Não há que se pro-
fanar nossa redenção com um co-
ração emprestado, nem que seja o
do D. Pedro I, temos o nosso.

No nordeste brasileiro, na seca

dos anos noventa e sem políticas
públicas, diziam-se que comiam
ratos e calangos para sobreviver.
Em 19 de novembro de 1991, Xico
Sá publica na Folha de São Paulo
sobre o homem-gabiru, um mora-
dor de Engenho da Bondade, Per-
nambuco, cujo cardápio eram ra-
tos. O nome Engenho da Bondade
parece ironia. Que bondade, hein?!
A ironia faz parte de nossa histó-
ria, diga lá Machado de Assis. O
Brasil não se emancipa, produz
mais empobrecidos que soja.Depois
da Independência continuaram os
mesmosempobrecidos da nação,
depois da República, depois da imi-
gração europeia e depois dos pla-
nos econômicos e... ainda hoje os
mesmos brasileiros empobrecidos!

O principal produto do mer-
cado é o empobrecido em série.

Temos empobrecidos traba-
lhando até o esgotamento eos
desalentados que não são "em-
preendedores", achando que o
são por suas ineficiências e cul-
pa. É que o mercado mantém
uns como empreendedores in-
dividuais, mas ameaçando-os
com a exclusão do paraíso.

A nova ordem de coisas al-
mejada pela tecnologia não se
concretizou nem para classe
média. O deus mercado, o da
felicidade, a sequestra, pren-
de os seus sonhos com seus
medos. O que vemos dos "be-
nefícios" da tecnologia é a
mesma maldade de origem.

Apesar da casa inteligen-
te e do 5G, demitem-se milhões
de trabalhadores, o "homeo-
ffice" virou marca de gestão
à distância, para cumprir me-
tas, inclusive no sétimo dia.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Eduardo Annunciato
(Chicão)

Apolítica é sensível e dinâ-
mica, seja em função de de-
 mandas sociais novas ou

não atendidas, ou da interdepen-
dência instalada a partir da glo-
balização e a atuação das gran-
des corporações que acabam sub-
metendo a ação política aos an-
seios econômicos das elites domi-
nantes. O caminho é sinuoso, com
inúmeras armadilhas que desqua-
lificam o debate político e abrem es-
paço para que aventureiros susten-
tados por discursos populistas e in-
consequentes ocupem, de forma
legítima, mas pouco republicana,
a Câmara dos Deputados.

A prática política nacional
vive um significativo retrocesso
em termos de produção de leis de
interesse da população, de desres-
peito aos princípios republicanos,
à ética jurídica, à honestidade no
trato da coisa pública. Os grupos
econômicos cooptaram a maioria
dos deputados, sejam os marujos
de primeira viagem ou os deca-
nos do Poder Legislativo.

A prática políticaA prática políticaA prática políticaA prática políticaA prática política
nacional vivenacional vivenacional vivenacional vivenacional vive
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O que falar de uma atuação
política onde 68% da Câmara dos
Deputados votam contra o meio
ambiente, indígenas e trabalha-
dores rurais? O que esperar de
centenas de deputados que ferem
de morte a fiscalização ambien-
tal, precarizam a legislação tra-
balhista, dificultam o acesso aos
benefícios sociais, mas, escanca-
ram as portas da impunidade
para infratores ambientais e em-
presários inescrupulosos, respal-
dados pela impunidade estatal?

São inúmeras as manifesta-
ções de organizações defensoras do
meio ambiente e de trabalhadores
que atuam nos setores de água, sa-
neamento, meio ambiente e energia
que não encontram eco junto aos
deputados acometidos pela febre
rural, que criminosamente aprova-
ram o uso de agrotóxicos, fecharam
os olhos para a legalização da grila-
gem de terras públicas, apoiaram
a criação do auto licenciamento
ambiental, o enfraquecimento das
agências ambientais, sucateando
e desmontando o IBAMA, a FU-
NAI, o INPE, dentre outros.

Os efeitos nocivos do orça-

mento secreto e a definição da
pauta de votação encaminhada
pelo presidente da Câmara Fe-
deral precisam ser destacadas
com letras garrafais e é necessá-
rio um duro questionamento so-
bre o fato de que dos 20 piores
deputados que aprovaram aber-
rações como as acima citadas, 14
estão em seu primeiro mandato
e que 13 deles pertencem ao PL,
não é uma simples coincidência.

É preciso lembrar aos milita-
res em diversos órgãos públicos,
que no passado não muito distan-
te, pregavam a defesa e a ocupa-
ção do espaço amazônico nacional,
com exemplo podemos citar o Pro-
jeto Calha Norte criado em 1995
no governo Sarney, e em 2002, o

Projeto SIVAM (Sistema de Vigi-
lância da Amazônia) que tinha
como uma de suas responsabilida-
des a coleta de informações sobre
desmatamentos e queimadas irre-
gulares, controle do tráfego aéreo
da região, além de monitorar o
narcotráfico e o contrabando.

Somente 30% dos brasileiros
ainda confiam nas Forças Arma-
das. Durante a Segunda Guerra
Mundial, os pracinhas dividiam
sua ração com civis italianos e
hoje, boa parte dos militares dá
as costas para 33 milhões de ci-
vis que passam fome no país e se
cala quando o Brasil é conside-
rado um pária ambiental e polí-
tico, graças ao casamento de uma
direita burra com uma classe
política venal e despreparada.

———
Eduardo de Vasconcellos
Correia Annunciato (Chi-
cão), presidente licenci-
ado do Sindicato dos Ele-
tricitários de São Paulo e
da Federação Nacional
dos Trabalhadores em
Energia, Água e Meio
Ambiente (FENATEMA).

A extrema direita e o retrocesso da Democracia

zindo assim a vantagem
de Lula de 18 para 15.
Pontos. Segundo o Da-
tafolha, existe a possi-
bilidade de o ex-presi-
dente vencer as elei-
ções no primeiro turno
por uma pequena mar-
gem de 51%, enquanto
Bolsonaro obteria 35%
dos votos válidos.

Se, por outro lado, fôssemos
para o segundo turno em 30 de
outubro, Lula sairia melhor, com
54 por cento das preferências
contra 37 por cento de Bolsona-
ro, enquanto a pesquisa de julho
passado deu aos dois, respecti-
vamente, 55 e 35 por cento em
uma possível votação. Mesmo a
última pesquisa divulgada con-
firma uma situação de extrema
polarização entre os dois candi-
datos, de modo que as conside-
rações a serem feitas são de que,
enquanto Bolsonaro conseguiu
reduzir a desvantagem em rela-
ção a Lula, na terceira posição
Ciro Gomes se confirma com 7%,
o 'único que se destaca de um
grupo de candidatos com cerca
de 2 por cento. Levando em con-
ta que, em maio passado, Lula es-
tava à frente do atual presidente
em 21 pontos, e que em julho sua
vantagem foi reduzida para 18
pontos, a tendência de Bolsonaro
de diminuir a distância de seu
oponente parece se confirmar.

Este fenômeno pode ser ex-
plicado pelo fato de Bolsonaro ter
introduzido, neste mês, aumen-
tos na ajuda social de 400 para
600 reais de seu programa Auxí-
lio Brasil, com o qual ele substi-
tuiu o Bolsa Família de Lula, gra-
ças ao qual o ex-presidente havia
enviado,do governo, apoio a mais
de vinte milhões de famílias pobres.
O recente aumento é de 10 dólares
por mês para o benefício da pobre-
za, embora seja limitado tempo-
ralmente para o final do ano.

As poucas semanas que an-
tecedem a primeira rodada verão
duas visões opostas do país colidi-
rem. Bolsonaro, apoiado por par-
te das igrejas evangélicas das quais
sua esposa Michelle é uma adepta
fervorosa, vai agitar o espectro do
comunismo, acusando o sistema
de votação eletrônica de possível
fraude em favor da esquerda. Foi
neste sistema que ele e três de seus
cinco filhos foram eleitos.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado

José Osmir
Bertazzoni

Iniciamos a campa-
nha eleitoral oficial
mente na última

terça-feira (16), com
dois atos simbólicos dos
dois principais candida-
tos. O atual presidente,
Jair Bolsonaro, partici-
pou de uma manifestação em Juiz
de Fora, em Minas Gerais, onde,
em 2018, foi esfaqueado por um
demente (esse fato até hoje ainda
não foi explicado se verdadeiro ou
mais uma farsa comum na políti-
ca bolsonarista). Lula foi para
uma fábrica da Volkswagen em
São Bernardo do Campo, no inte-
rior de São Paulo, onde iniciou na
política como dirigente sindical.

De origem humilde, migrou
ainda criança de Pernambuco
para São Paulo com sua família.
Foi metalúrgico e sindicalista, épo-
ca em que recebeu a alcunha de
"Lula", forma hipocorística de
"Luís". Durante a ditadura mili-
tar, liderou grandes greves de ope-
rários no ABC Paulista e ajudou a
fundar o PT, em 1980, durante o
processo de abertura política. Lula
foi uma das principais lideranças
do movimento Diretas Já, no pe-
ríodo da redemocratização, quan-
do iniciou sua carreira política.

Durante a passagem de Lula
pelo governo, o Brasil mudou de
cara e se tornou reconhecido e res-
peitado nacional e internacional-
mente; período que um país, antes
tomado pela miséria e pela fome, se
transformou em uma das mais for-
tes economias globais com o paga-
mento de toda dívida externa bra-
seira com o FMI (Fundo Monetá-
rio Internacional). Durante seus
dois mandatos, empreendeu refor-
mas e mudanças radicais que pro-
duziram transformações sociais e
econômicas no Brasil, que tripli-
cou seu PIB per capita e alcançou
o grau de investimento. Na políti-
ca externa, desempenhou um pa-
pel de destaque, incluindo ativi-
dades relacionadas ao programa
nuclear do Irã, ao aquecimento
global, ao Mercosul e aos BRICS.
Lula foi considerado um dos polí-
ticos mais populares da história do
Brasil e, enquanto presidente, foi
um dos mais populares do mundo.

A primeira pesquisa publica-
da na quinta-feira, 18 de agosto,
sobre intenção de voto nas próxi-
mas eleições, é do Instituto Data-
folha. De acordo com o levanta-
mento, Luiz Inácio Lula da Silva,
do Partido dos Trabalhadores (PT),
mantém 47% das intenções de voto,
resultado inalterado em relação às
duas pesquisas anteriores. O ex-
presidente se confirma, portanto,
como favorito sobre o atual presi-
dente, Jair Bolsonaro, que melho-
rou sua intenção de voto em três
pontos percentuais, de 29%, que ti-
nha há um mês, para 32%, redu-
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João Ribeiro Junior

Oano de 1817
marcou na His-
tória do Brasil

um ano de grande agi-
tação, uma revolta sé-
ria irrompeu, naquele
ano, em Pernambuco,
com ramificações nas
outras províncias.  O
Recifes levantou con-
tra o domínio português. Poucos
dias depois (6 de março de 1817),
cinco anos depois as províncias da
Paraíba e do Rio Grande do Norte,
lideradas por Pernambuco (do qual
fazia parte, na época), também se
rebelaram, e como os inconfiden-
tes mineiros, o Brasil foi indepen-
dente, de fato, pela primeira vez.

Em Pernambuco foi procla-
mada uma república e por mais de
dois meses, pela primeira vez os
brasileiros tiveram governo pró-
prio, constituição, exército, esqua-
dra e até embaixada no exterior.
Além de decretarem a economia
política, na, proclamou-se a igual-
dade social e a liberdade religiosa,
de pensamento e de imprensa, e
não só tentaram acabar com a es-
cravidão, mas, também com a dis-
criminação contra negros e mula-
tos. Tudo, também, pela primeira
vez no Brasil. A repreensão ao mo-
vimento não causou apenas uma
vítima. Considerando que o Recife
tinha entre 30 e 40 mil habitan-
tes, na época, além de mais de 800
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degredados foi uma
barbárie, entretanto
muitagente conhece a
história da bandeira de
Minas Gerais, do triân-
gulo mineiro, porém
desconhece (professores
e alunos, principalmen-
te) a bandeira azul e
branca, mas não o sig-
nificado do sol, a estre-
la, o arco-íris e a cruz

na bandeira de Pernambuco.
Umas das causas da revolu-

ção de 1817 foi a rivalidade exis-
tente entre portugueses e brasilei-
ros, em Pernambuco E o descon-
tentamento contra o governador
Caetano Pinto de Miranda. Cons-
pirava-se nos cenáculos da maço-
naria. Havia banquetes em que os
conspiradores estabeleciam os pla-
nos da revolta. Mas banquetes de
caráter estritamente nacionalista.
Nada de pão de trigo, porque o tri-
go vinha de Portugal. Comia-se
pirão de farinha de mandioca.
Nada de vinho, que também era
importado do Reino, mas a legí-
tima e nacional aguardente de
cana, nossa conhecida pinga.

Soube o governador da cons-
piração e deu logo ordem de pri-
são para os oficiais brasileiros en-
volvidos na conjura, foi isso na
véspera dadata marcada pelos re-
voltosos para o começo da revolta,
Barros Lima, um deles apelidado
"Leão Coroado", vê na hora da
prisão, que não é possível esperar

mais. O brigadeiro português en-
carregado da prisão dos oficiais
brasileiros suspeitos chama-os de
infames e traidores O insulto é por
demais pesado. E Barros Lima tira
da espada e atravessa com ela o
corpo do brigadeiro. Depois, esten-
dendo a espada ensanguentada,
em saudação romana, grita para
seus colegas: "Juremos vencer ou
morrer pela pátria! " E todos res-
ponderam: "Viva o Brasil! " Esta-
va iniciada a revolução. Elege-se
um governo provisório. O povo, na
rua, grita: "Viva a Pátria"! "Mata
o marinheiro"! (nome dado pelos
revoltosos contra os portugueses).
O governador português foge do
palácio e se refugia numa fortale-
za.  E toma urgentesprovidências,
contra a revolução. Mandou pren-
der um dos chefes, Pais de Andra-
de, que comandava a revolta nas
províncias do Ceará. Paraíba e Rio
Grande do Norte.  Aderiram à re-
volução vários padres, que sem
armas, a não ser suas palavras,
excitavam os revolucionários. O
governo, não perdeu tempo, e
mandou executar alguns líderes:
no Ceará, o padre Mororó, e no
Recife, Frei do Amor Divino Cane-
ca, que deveriaser garroteado, em
praça pública. No momento da

morte pelo garrote (instrumento
de tortura usado em Portugal e
na Espanha, para estrangular o
prisioneiro sentado, apertando-lhe
o pescoço vagarosamente). O car-
rasco do garrote recusou a fazê-
lo, mandaram então que se soltas-
se o negro Agostinho Vieira, réu
de pena de morte, cuja sentença
seria revogada, mas que, por sua
vez, recusa também executar o
frei. Os soldados portugueses in-
dignados com a recusa do prisi-
oneiro, matam-no a coronhadas.
Frei Caneca, então, foi fuzilado.

 Entre outros revolucionári-
os da nacionalidade para um
Brasil acima de tudo, que foram
executados pelo governo portu-
guês, destacaram-se o padre
Roma, na Bahia, e o padre José
Martiniano de Alencar (pai do
escritor Jose de Alencar), no Ce-
ará. Foram mortos, também, os
padres João Ribeiro, Miguelino,
Pedro Tenório, Antônio Pereira,
além de numerosos outros revo-
lucionários.  Por fuzilamento, e
os membros do governo revolu-
cionário pelo garrote. Essa revo-
lução de patriotas por um Brasil
acima de tudo, recebeu o nome
de "Confederação do Equador".

———
João Ribeiro Junior, ad-
vogado, (USP) docente
de Direito Constitucio-
nal e de História, doutor
em Educação, mestre
em Filosofia (Unicamp)

Cinco anos antes da Independência do Brasil
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ASTROS GLOBAIS
Se você pretende ver a Copa

do Mundo (Catar) pela televisão,
em novembro e dezembro, terá
que, obrigatoriamente ligar na
Globo, com os jogos (todos) na
TV aberta e canais fechados.
Para a TV aberta, a emissora es-
calou Galvão Bueno, Ana Thais
Matos e Roque Junior. A jorna-
lista Ana é uma agradável reali-
dade, que entende de futebol
mais que muitos ex-jogadores
atualmente na emissora carioca.
No lugar de Roque Junior, po-
deria escalar um comentarista
de verdade, um profissional da

área, especialista sobre conceito
tático. Galvão Bueno garante
que se despede mesmo, e embo-
ra tenha convite de outras emis-
soras, assinará um contrato
com a Globo que o impede du-
rante determinado período de
trabalhar em um outro canal.

PONTO FINAL
Hoje, uma quarta-feira

de futebol (com muita tensão
e emoção) pela Copa do Bra-
sil (jogos de ida da fase se-
mifinal):  Fluminense x Co-
rinthians (19h30) e São Pau-
lo x Flamengo (21 horas).
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Bebel destaca propostas
de Haddad para o setor
"São Paulo vai mudar para melhor. A partir de hoje, o povo de São Paulo vai poder
conhecer melhor as nossas propostas que vão fazer nosso estado crescer", disse Bebel

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participou na tar-
de dessa última segunda (22) do
lançamento do Programa de Go-
verno de Fernando Haddad ao
governo de São Paulo e fez ques-
tão de destacar as propostas do
candidato especificamente para
a área da educação. "São Paulo
vai mudar para melhor. A par-
tir de hoje, o povo de São Paulo
vai poder conhecer melhor as
nossas propostas que vão fazer
nosso estado crescer", disse en-
tusiasmada a deputada Bebel.

Na área de educação, depois
de Haddad dizer na semana pas-
sada, que irá pôr fim ao confisco
dos aposentados e pensionistas, e
abrir negociação com os represen-
tantes do funcionalismo estadual,
entre eles os da educação, Bebel
destaca que Haddad irá criar  cen-
tros educacionais de referência e
de cultura e esportes, em todas as
regiões do Estado. "Os institutos
terão como base o projeto pedagó-
gico dos institutos federais que é o
mais bem avaliado no país e as
experiências exitosas das Etecs e
Fatecs, oferecendo cursos de en-
sino médio técnico e cursos su-
periores tecnológicos", conta.

Já na outra ponta, ainda na
área da educação, o candidato Fer-
nando Haddad está propondo a
criação de programa Alfabetização
SP, um programa de alfabetização
na idade certa para ajudar alunos
que ficaram com a Alfabetização
defasada durante a pandemia.

Em suas redes sociais a depu-
tada Professora Bebel escreveu:
"Quer saber mais sobre o progra-
ma de governo de Fernando Had-
dad?Acesse: www.falasp.com ". A deputada Bebel conversa com liderança do partido durante a apresentação do programa de Haddad

Fotos: Divulgação

O candidato Haddad durante a apresentação do seu programa de governo para o Estado de São Paulo

O jogador de futebol Alan de
Oliveira Santos recebeu, nesta se-
gunda-feira (22), em solenidade
realizada na Sala da Presidên-
cia, o voto de congratulações por
ter sido convocado para repre-
sentar o Brasil na Surdolimpía-
das pela Federação Desportiva
de Surdos. O requerimento 396/
2022, de autoria do presidente
da Casa, vereador Gilmar Rotta
(PP), exalta a luta do atleta sur-
do para superar as dificuldades
e conseguir se profissionalizar.

Alan tem 33 anos, é filho de
João Bispo dos Santos e Iracema
de Oliveira Santos e sempre teve o
sonho de ser jogador de futebol.
Ele jogou em vários clubes, trei-
nou no XV de Piracicaba, jogou no
time do Sindicato dos Metalúrgi-
cos e participou de muitos campeo-
natos. Na adolescência, passou em
seletivas para times com pessoas
ouvintes, porém a ausência de in-
térpretes de libras nas equipes im-
pediu sua participação. Ele foi aco-
lhido pela Associação dos Surdos
de Rio Claro, que possibilitou a atu-
ação do atleta em times de surdos.

Atualmente, Alan é vence-
dor de quatro títulos pelo Sindi-
cato dos Metalúrgicos de Piraci-
caba e Região, três títulos pelo
Clube da CAT, 14 títulos de arti-
lheiro do campeonato e quatro
premiações de melhor jogador.
Em 2021, conquistou duas vezes
a Copa Paulista, o Campeonato
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Atleta surdo é congratulado por
participação em olimpíadas

Divulgação

Jogador de futebol Alan de Oliveira Santos enfrentou
várias dificuldades até conseguir se profissionalizar

da Federação Desportiva de Sur-
dos do Estado de São Paulo e ga-
nhou a premiação como artilheiro
e melhor jogador do campeonato.
Os resultados garantiram uma
vaga para Alan na Federação Bra-
sileira de Desportos Surdos para
representar o Brasil na 24ª Dea-
flympics. Ele também é atleta pro-
fissional pela Seleção Brasileira de
Surdos -  Confederação Brasileira
Desportiva de Surdos (CBDS).

"O Alan sempre lutou e con-
quistou o espaço dele", disse o
autor da homenagem. "Já é um
vencedor, está vestindo a nossa
camisa. Uma pessoa da terra
que venceu tantos obstáculos
para estar aonde chegou".

Através de um intérprete de
libras presente na solenidade,
Alan declarou que Piracicaba pre-
cisa de mais pessoas iguais a ele
para representar a cidade e co-
brou investimentos e incentivo
para a participação em campeo-
natos no exterior e ampliar a atu-
ação da comunidade surda no
esporte. Relatou também as difi-
culdades de comunicação e falta
de intérpretes nos eventos, que são
as barreiras enfrentadas pelos atle-
tas surdos. "Minha história não foi
fácil, tive muita luta. Foi muito di-
fícil conquistar todas essas coisas
para me tornar o profissional que
sou hoje", expressou o atleta, que
está de partida para jogar na Co-
reia do Sul no ano que vem.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Câmara repudia projeto
que autoriza venda de
remédios em supermercados

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 35ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira
(22), a moção de repúdio 144/22,
de autoria do vereador Marco Bi-
cheiro (PSDB), ao projeto de lei nº.
1.774/2019, que tramita na Câma-
ra dos Deputados, que pretende
autorizar a comercialização de me-
dicamentos em supermercados e
estabelecimentos similares. A pro-
posta é de autoria do deputado
federal Glaustin Fokus (PSC).

O projeto acrescenta disposi-
tivo à lei nº. 5.991/73, pretenden-
do autorizar a comercialização,
em supermercados e estabeleci-
mentos similares, de medicamen-
tos isentos de prescrição médica
e sem a necessidade de interven-
ção de farmacêutico para a dis-
pensação. Segundo o vereador, o
autor do projeto argumenta que
o objetivo é facilitar o acesso da
população a esses medicamentos.

"No entanto,  conforme
pontua a maioria dos Conse-
lhos Regionais de Farmácia, o
projeto de lei em discussão traz
uma ameaça gigantesca à saú-
de pública, pois o uso de medi-
camentos de forma inadequa-
da, sem a indicação ou orien-
tação e acompanhamento de
um profissional de saúde qua-
lificado pode causar danos à
saúde, além de contribuir para o
aumento do número de pessoas
se automedicando, de interna-
ções e de mortalidade", avaliou
Bicheiro, no texto da moção.

O repúdio será encaminha-
do ao presidente da Câmara dos
Deputados, Arthur Lira (PP), ao
presidente do Senado Federal,
Rodrigo Pacheco (PSD), a todos
os deputados federais, e ao pre-
sidente do Conselho Regional de
Farmácia do Estado de São Pau-
lo, Marcelo Polacow Bisson.

O Sincop (Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e
Região) sediou nesta terça-feira
(23) o evento realizado pelo CRC
SP - Conselho Regional de Con-
tabilidade do Estado de São
Paulo "Juntos e Conectados" em
parceria com Sincop, Sescon SP
(Sindicato das Empresas de Ser-
viços Contábeis e das Empresas
de Assessoramento, Perícias, In-
formações e Pesquisas no Esta-
do de São Paulo), Sescon Regio-
nal Piracicaba, Ibracon (Institu-
to de Auditoria Independente do
Brasil), Fecontesp (Federação
Contabilistas Estado São Pau-
lo) e Aescon (Associação das
Empresas de Serviços Contábeis
do Estado de São Paulo).
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'Juntos e Conectados' reúne profissionais no Sincop
Durante todo o dia foram

apresentados oito painéis com te-
mas atuais e relevantes apresen-
tados por especialistas com atua-
ção destacada no mercado, dirigi-
dos a contadores, estudantes de
contabilidade, contadores da área
Pública, gestores e advogados de
entidades do terceiro setor. O
encontro marcou o retorno às
atividades presenciais do CRC,
após o afastamento forçado pela
pandemia. Como ingresso soli-
dário foi solicitado aos partici-
pantes que doassem uma peça
de roupa em bom estado de con-
servação que serão entregues ao
Fundo Social de Solidariedade.

A vice-presidente de desen-
volvimento profissional CRC SP,

Flávia Augusto elogiou o espaço
e a acolhida do Sincop. "Estamos
muito gratos ao Sincop por aco-
lher este nosso primeiro grande
evento presencial após a pande-
mia. Depois de muitos eventos on
line ver tantos profissionais reu-
nidos de toda a região prestigi-
ando é uma grande satisfação",
destaca a vice-presidente.

Uma das participantes do
evento, Bárbara Bachiega Gon-
çalves, contadora de Piracicaba,
demonstrou plena satisfação
com o encontro. "Está sendo
muito gratificante voltar a par-
ticipar presencialmente de um
evento tão enriquecedor, com
assuntos diversos e da atualida-
de, voltado à capacitação que é

tão urgente e necessária", desta-
cou a profissional. Marcelo Mo-
nello, vice presidente de fiscaliza-
ção ética e disciplina do CRC SP.

"Estamos impressionados po-
sitivamente ao ver depois de dois
anos afastados, um número tão
elevado de participantes, compro-
vando a pujança da região, a boa
articulação e envolvimento dos sin-
dicatos aqui na região. Pela quan-
tidade de pessoas entendemos que
as temáticas foram propícias e
atenderam os interesses dos pro-
fissionais", reforça Monello. "Pa-
rabenizo o Sincop pelo espaço, pela
organização e por agregar tam-
bém a questão social, arrecadan-
do roupas para campanha do aga-
salho", finaliza o vice-presidente.

Fotos: Divulgação

Foram apresentados oito painéis com temas atuais e relevantes apresentados por especialistas com atuação destacada no mercado,
dirigidos a contadores, estudantes de contabilidade, contadores da área Pública, gestores e advogados de entidades do terceiro setor.
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Câmara derruba veto e
aprova PLC que padroniza
postos de combustíveis
Projeto de lei complementar foi aprovado em dois turnos de votação, porém foi
vetado pelo Executivo. Plenário derrubou o veto na noite desta segunda (22)
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Fussp apresenta projeto a
influenciadores digitais

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba (SP) rejeitou por una-
nimidade na noite desta segun-
da-feira (22), durante a 35ª reu-
nião ordinária, o veto do Exe-
cutivo ao projeto de lei comple-
mentar 8/2022, de autoria do
vereador Gilmar Rotta (PP), que
disciplina e padroniza as insta-
lações de combustíveis e deriva-
dos de petróleo no município.

Recentemente, quando o tex-
to foi apresentado e aprovado no
plenário em dois turnos de vota-
ção, o parlamentar justificou na
tribuna a necessidade de comple-
mentar, no âmbito municipal, a le-
gislação que regulamenta o funcio-
namento desses estabelecimentos.

"Todos estamos andando
pela cidade e estamos verificando
a manutenção dos prédios que
mantém os postos de combustí-
veis. O tanque está lá embaixo da
terra e o estabelecimento está aban-

donado, não está cercado. O pro-
prietário vai usar a mesma auto-
rização de funcionamento que já
tem, pois é só limpar e voltar a uti-
lizar. Há risco de vazamento de
combustível pela terra. Peço que
derrubem o veto para que a lei seja
sancionada", reforçou Rotta.

Para funcionar, os postos de
combustíveis precisam ser autori-
zados por agências reguladoras
como a ANP (Agência Nacional
do Petróleo) e Cetesb (Companhia
Ambiental do Estado de São
Paulo), além do Corpo de Bombei-
ros, Prefeitura Municipal e seguir
normas da ABNT (Associação
Brasileira de Normas Técnicas).

A Cetesb informou ao parla-
mentar, após ser questionada
por meio de ofício quando o pro-
jeto estava sendo elaborado, que
"a instalação da atividade está
condicionada à aprovação do
município, contemplando a expe-

dição de certidão de diretrizes
para uso do solo, aprovação do
projeto, abertura de inscrição
municipal e expedição de alvará
de funcionamento", assina a ge-
rente de Divisão de Assuntos de
Meio Ambiente, Márcia Pereira
Duarte, por meio de parecer.

O parlamentar argumenta
que a propositura padroniza e
disciplina o comércio de revende-
dores de combustíveis no muni-
cípio. "Vemos instalações de pos-
tos sem um mínimo de ordem e
padrão exigido por lei municipal".

A legislação proíbe, por exem-
plo, a instalação de postos reven-
dedores a menos de 500 metros
de distância de asilos, berçários,
creches, escolas, casas de diversão,
maternidades, orfanatos, prontos
socorros, supermercados, templos
religiosos, terminais rodoviários,
pátios de supermercados e hiper-
mercados, shoppings, quartéis,

estádios ou ginásios esportivos.
"Mas, não é isso que vemos na prá-
tica, principalmente aqueles postos
que estão abandonados e que ain-
da mantem combustível em seus
tanques", complementa Rotta.

O texto abrange desde a en-
trada e saída de veículos do es-
tabelecimento comercial aos bo-
xes de lavadouros de carros que
deverão ser instalados a uma
distância mínima de cinco me-
tros das divisas do terreno e a
oito metros dos alinhamentos
prediais das vias públicas.

As penalidades, caso sejam
constatadas irregularidades, vão
desde advertência simples à cas-
sação do alvará de funcionamen-
to. Com a rejeição ao veto, o pro-
jeto segue para sanção do prefeito
Luciano Almeida. Se não o fizer
no prazo de 30 dias, o texto volta
à Câmara para ser sancionado
pelo presidente do Legislativo.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) reali-
zou ontem, 23, uma reunião onli-
ne com influenciadores digitais da
cidade para apresentação do pro-
jeto Pira Sem Fome. O objetivo do
encontro foi apresentar o projeto
na busca de ampliar seu alcance,
principalmente nas redes sociais,
e, assim, multiplicar as adesões ao
Pira Sem Fome em Piracicaba. To-
dos os influencers que participam
da ação são chamados embaixa-
dores do projeto Pira Sem Fome.

Estiveram presentes na reu-
nião a presidente do Fussp, An-
dréa Almeida, a coordenadora do
Banco de Alimentos, Tatiane Ste-
lla, e os influencers Juliano Fan-
tazia, Amira Kalaf, Gill Mattos,
Samea Benatti e Juliana Severo,
representando Marina Zanetti.

De acordo com Andréa, o de-
senvolvimento do Pira Sem Fome
foi pensado para ser um projeto
permanente na cidade. "O Pira Sem
Fome não é para ser uma exclusi-
vidade dessa gestão, mas algo que
queremos deixar para Piracicaba.
O principal objetivo do projeto é
garantir a arrecadação de cestas
básicas e o envolvimento das pes-
soas e empresas, como também a
previsibilidade de arrecadação e
doação. Então, buscamos conta-

tar pessoas que são influentes na
cidade para nos ajudar a multipli-
car essa ideia, para que todos se
unam a esse projeto, porque que-
remos envolver todo o município.
Por isso, agradecemos o empenho
e a disposição de todos", destaca.

Além dos influenciadores
digitais que participaram da
reunião, também são embaixa-
doras do Pira Sem Fome, Graci-
ana Camattari, Mara Ferraz,
Marilia Boaretto, Fernanda
Martini, Renata Passos, Sabrina
Scarpare e Vittoria D'Abronzo.

SITE OFICIAL - O site ofici-
al do Pira Sem Fome entrou no ar
hoje e pode ser acessado pelo link
http://pira.sp.gov.br/semfome/.
Lá, as empresas e pessoas físicas
interessadas em contribuir podem
aderir ao projeto, mediante assina-
tura digital do Termo de Adesão.

O projeto Pira Sem Fome foi
lançado oficialmente no dia 9/8
e prevê a adesão de empresas,
de todos os tamanhos e segmen-
tos, e pessoas físicas que possam
contribuir mensalmente, por
tempo pré-determinado, com a
doação de cestas básicas ao
Fussp, que serão direcionadas as
cerca de 14 mil famílias que se
encontram em situação de pobre-
za e extrema pobreza na cidade.
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Requerimento questiona redução de efetivo da GCM e corte de FTs Crescimento da produtivida-
de dos canaviais colhidos e qua-
lidade superior da matéria pri-
ma (ATR) em quase todas as re-
giões do Centro-Sul no mês de
julho, em relação a junho. É o
que indica o Boletim De Olho na
Safra, divulgado hoje pelo Cen-
tro de Tecnologia Canavieira.

Os destaques positivos da
produtividade são das regiões de
São José do Rio Preto e Araçatu-
ba, que tiveram ganho de mais
de 20%. Já a região de Mato Gros-
so do Sul registrou perda de pro-
dutividade de aproximadamen-
te 2%. No acumulado desta sa-
fra (abril a julho), a produtivida-
de no Centro Sul também é supe-
rior à observada no ciclo anterior
na maioria das regiões. A varia-
ção da média é de 2,5% de ganho.

A qualidade da matéria-pri-
ma (ATR) colhida no mês de julho
foi superior em praticamente to-
das as regiões do Centro-Sul se
comparada à de 2021. Na média,
os canaviais do Centro-Sul estão
cerca de 1 a 2 quilos de ATR/ton a
menos ou a mais do que na safra
passada. Minas Gerais obteve o
maior ganho em julho, com 7% a
mais do que na safra passada.

No acumulado dos quatro
primeiros meses desta safra,
porém, a qualidade da matéria-
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Safra tem produtividade superior
em julho na maioria do Centro-Sul

prima, se comparada ao mes-
mo período do ciclo anterior, é
inferior em praticamente todos
os estados, com destaques ne-
gativos nos estados de Mato
Grosso do Sul e Paraná.

O CTC - Centro de Tecnolo-
gia Canavieira é uma empresa de
biotecnologia e inovação, líder
global em ciência da cana-de-
açúcar. Tem um dos maiores
bancos de germoplasma de cana-
de-açúcar do mundo, com mais
de 4 mil variedades. Nos labora-
tórios em Piracicaba (SP) e Saint-
Louis (Missouri-EUA), as equi-
pes de cientistas desenvolvem
trabalhos de ponta em melhora-
mento e engenharia genética. O
portfólio da companhia reúne
variedades de cana de alta pro-
dutividade e resistentes a pragas.

Criado em 1969, CTC contri-
buiu nestes 50 anos de história
para o avanço tecnológico do agro-
negócio nacional e a competitivi-
dade do setor sucroenergético, le-
vando o Brasil à liderança mun-
dial do setor, aumentando a pro-
dutividade para atendimento da
demanda mundial de açúcar, pro-
porcionando visibilidade ao etanol
como um dos mais importantes bi-
ocombustíveis do mundo e a coge-
ração através do processamento
da palha da cana (bioeletricidade).

Divulgação

O s índ ico  p ro f i ss iona l  e
também teólogo Francisco
Balb ino esteve v is i tando
empresár ios  a rgen t inos
que buscam oportunidades
de negócio com o Brasi l .
Um deles, conhecido como
“Papun” recepcionou no úl-

timo sábado dia 20 em seu
estabelecimento comercial
a caravana brasileira. ”Há
décadas conheço os her-
manos, que, apesar das di-
ferenças no fu tebol ,  são
sempre carismáticos e par-
ceiros”, comenta Balbino. 
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Projeto prevê distribuição de uniformes para estudantes

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta se-
gunda-feira (22), durante a 34ª
reunião ordinária de 2022, o re-
querimento 611/2022, de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que busca informações so-
bre suposta diminuição do efetivo
da Guarda Civil Municipal (GCM)
de Piracicaba e do pagamento de
horas extras, denominadas "FTs".

"Infelizmente, é perceptível
ver uma considerável diminuição
no efetivo da GCMP, seja por mo-
tivos de aposentadoria, falecimen-
tos e afastamentos, além do vulto-
so corte de pagamento de horas
extras, chamadas de "FT", o que
reflete diretamente na diminuição
do número de Guardas Civis nas
ruas de Piracicaba, ou seja, com a
diminuição de "FTs" e consequen-

temente do efetivo, para cobrir al-
guns postos fixos, os GCs das via-
turas de área são remanejados, o
que diminui, portanto, o número
de viaturas em patrulhamento nas
ruas de Piracicaba, além de alguns
postos fixos que chegam a ficar
sem a presença do Guarda Civil",
traz o texto da propositura.

Laércio Trevisan Jr., no re-
querimento, questiona qual o
atual efetivo da corporação, o
número de postos fixos, viatu-
ras de área e de grupamentos à
disposição da GCM e pede que
sejam discriminadas essas
quantidades, os anos e modelos
destas viaturas e quantas delas
estão aguardando manutenção.

Em relação aos postos fixos
da GCM, o vereador pede que se-
jam discriminados seus respecti-

vos locais, endereços e "a quanti-
dade de GCs escalados e o horário
de trabalho em cada posto."

O parlamentar ainda pergun-
ta "qual a média de "FT" liberadas
aos Guardas Civis atualmente" e
se, "com essa quantidade de "FT",
todos os locais de trabalho são ocu-
pados". Trevisan também pede
que seja apresentada a "quantida-
de de "FTs" liberadas, mês a mês,
no período de janeiro de 2021 a
agosto de 2022", bem como o cus-
to mensal com esses encargos.

Trevisan Jr. também quer sa-
ber "qual é o déficit de Guardas
Civis", a estimativa de contrata-
ções, "quando será realizado um
novo concurso público" e "qual é a
previsão para encaminhamento do
novo estatuto para análise e vota-
ção na Câmara Municipal".

Ao discutir a propositura, o
vereador questionou uma even-
tual redução no contingente de
Guardas na ativa: "nós temos co-
nhecimento, hoje, é que são 407.
Se for isso, perdemos 50 guar-
das, por morte, aposentadoria
entre outros. É muito quando se
fala no crescimento da cidade e
nas empresas que estão vindo e
virão. Nós temos, sim, que nos
preocupar com essa questão. Nós
temos, sim, que aprovar um re-
querimento para que a gente co-
nheça a situação da segurança
em Piracicaba, principalmente a
questão do Pelotão Escolar".

Segundo a Lei Orgânica
do Município, o prazo de res-
posta do requerimento é de 15
dias a contar da data do pro-
tocolo na Prefeitura.

O líder do governo na Câ-
mara, vereador Josef Borges
(Solidariedade), usou o tempo
regimental, na 35ª reunião or-
dinária, nesta segunda-feira
(22), para comentar sobre o Pro-
jeto Decola Pira Educação, que
prevê a distribuição de uniformes
escolares para 36 mil alunos da

rede municipal. Segundo o parla-
mentar, serão 960 mil itens en-
tregues aos estudantes, com um
investimento de R$ 53 milhões.

"É uma questão de seguran-
ça para as crianças e muitas não
têm a vestimenta, principalmente
no inverno", afirmou. Ele ainda
apresentou uma explicação a res-

peito da suspensão da licitação
para a compra dos kits, em função
de uma impugnação do edital de
concorrência. Segundo o vereador,
uma das empresas participantes
questionou a colocação de tênis e
meias no mesmo lote, apesar de os
itens serem produzidos por dife-
rentes fornecedores. O edital foi

corrigido e deverá ser publicado
nos próximos dias. O parlamentar
ainda falou sobre a reforma da
Escola Municipal Deolinda Elias
Cenedese, no distrito de Artemis,
que terá um investimento de R$
705 mil. Segundo o vereador, se-
rão reformadas toda a estrutura
hidráulica e elétrica do prédio.

O vereador Laércio Trevisan
Jr (PL) entregou, nesta terça-
feira (23), a moção de aplausos
261/2021 à empresa Caterpillar
Brasil, unidade Piracicaba, pe-
los 45 anos de história e funda-
ção. A homenagem foi recebida,
no gabinete do vereador, pelo
assessor de assuntos governa-
mentais e institucionais da Ca-
terpillar, Sérgio Regonha.

De acordo com o parlamen-
tar, a unidade conta hoje com
241mil metros quadrados de área
construída, passou por diversas
modernizações, como a constru-
ção de novos prédios fabris, atu-
alização da infraestrutura de su-
porte à manufatura e das linhas
de fabricação e montagem, mo-
dernizações industriais, automa-
ção de processos, projetos de me-
lhoria da eficiência energética e
treinamento aos profissionais.

No texto da moção, Trevi-
san lembra que a produção lo-
cal abastece o território nacio-
nal e é embarcada para mais de
125 países. Também opera na uni-
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Aos 45 anos de história, empresa recebe moção de aplausos
dade de Piracicaba o Centro de
Distribuição de Peças, que forne-
ce peças e componentes para os
clientes brasileiros e do Cone Sul.

"Legado em servir os clien-
tes, a Caterpillar é uma líder glo-
bal no desenvolvimento e fabri-
cação de equipamentos de cons-
trução, com vendas e receitas de
U$ 41,7 bilhões em 2020. Desde
1925, impulsiona o progresso sus-
tentável para ajudar aqueles que
usam seus equipamentos a cons-
truir um mundo melhor por meio
de produtos e serviços inovado-
res", avalia o parlamentar.

Em 2021, a Caterpillar foi re-
eleita pela quinta vez e pelo quar-
to ano seguido como a melhor em-
presa para trabalhar no Brasil na
categoria grande. É a única em-
presa há 15 anos consecutivos en-
tre as Top 10 do ranking do insti-
tuto internacional Great Place to
Work. Para o presidente da em-
presa no Brasil, Odair Renosto, a
Caterpillar celebra os 45 anos da
fábrica de Piracicaba mantendo
o foco diário na execução da es-

tratégia corporativa de cresci-
mento mesmo diante do atual
ambiente desafiador e dinâmico,

expandindo ofertas e melhoran-
do a excelência operacional em
prol do sucesso dos clientes.

Laércio Trevisan Jr (PL) prestou homenagem à empresa Caterpillar
Brasil, unidade Piracicaba, pelos 45 anos de história e fundação

Assessoria Parlamentar
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Vereadores destacam
aprovação de reposição:
'conquista dos servidores'
Projeto de lei 166/2022, do Executivo, foi aprovado nesta segunda-feira (22)
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Prefeitura abre concurso para
professores de educação física

Vereadores foram à tribu-
na destacar a votação da segun-
da parcela da recomposição sa-
larial do funcionalismo público
municipal, confirmada com a
aprovação, em duas discussões,
do projeto de lei 166/2022, de
autoria do Executivo, em reuni-
ões ordinária e extraordinária
realizadas pela Câmara na noi-
te desta segunda-feira (22).

O índice de 3,17% será apli-
cado retroativamente a 1º de ju-
lho, o que fará os vencimentos
dos servidores, então congela-
dos havia três anos, alcançar
13,73% de recomposição em
2022. Outras duas parcelas -de
3,17%, prevista para julho de
2023, e de 3,16%, para março de
2024- devem repor as perdas in-
flacionárias do período de mar-

ço de 2019 a fevereiro de 2021,
totalizando 20,06% de reposição.

A categoria havia realizado
greve, em abril, para cobrar do
governo Luciano Almeida a re-
composição, em prazos menores
do que o proposto, e a discussão
foi levada à esfera judicial. A
proposta do Executivo pelo par-
celamento acabou sendo apro-
vada em 12 de julho em assem-
bleia geral dos servidores.

"A recomposição das perdas
salariais fez parte da luta dos
trabalhadores municipais. A
mobilização dos servidores fez
com que pudessem ter essa re-
composição, ainda que parcela-
damente e diferente do que rei-
vindicavam. Mas é uma conquis-
ta dos servidores", ressaltou a
vereadora Rai de Almeida (PT).

"A vitória é dos servidores,
não é de político nenhum. Essa
recomposição salarial inflacioná-
ria era um direito deles e, ano que
vem, tem uma outra para a gente
votar, porque o que foi acertado é
[uma reposição de cerca de] 21%, e
o Executivo queria dar 7,5%", ob-
servou o vereador Cassio Luiz Bar-
bosa, o Cassio Fala Pira (PL).

"Este projeto de lei contem-
pla uma luta onde o servidor pú-
blico se colocou diante do deba-
te que ele achava injusto. Vem
atender a uma justa demanda
do trabalhador, uma reposição
justa e merecida", comentou o
vereador Acácio Godoy (PP).

"Fui funcionário público por
39 anos e este vereador jamais fi-
cou contra os servidores. Embo-
ra esse percentual seja muito pou-

co, mas o funcionalismo está pre-
cisando. A cidade só trabalha se
o servidor estiver animado e mo-
tivado a fazer um bom trabalho.
Hoje eu vejo o funcionalismo mui-
to abatido; muitos servidores
querem pedir a conta na Prefei-
tura", afirmou o vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil).

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade É Sua, lamentou que a pro-
posta do Executivo seja pelo par-
celamento da reposição até 2024.
"Os funcionários públicos real-
mente carregam o piano, inclu-
sive os funcionários desta Casa.
Em 2024 esses 3% já vão estar
defasados, mas é isso o que foi
decidido. Foi bonito de ver o di-
reito à greve e é isso o que a gen-
te tem como prerrogativa."

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam) e Secretaria Municipal de
Administração (Semad), publi-
cou segunda-feira, 22, no Diário
Oficial, o edital de abertura de
inscrições para a admissão de
professores de educação física.
São seis vagas disponíveis: uma
com regime de 20 horas sema-
nais e salário de R$ 2.735,49, e
cinco para 40 horas por semana,
com referência salarial de R$
4.539,36. A organização, a apli-
cação e a avaliação das provas
ficarão a cargo da Fundação para
o Vestibular da Universidade Es-
tadual Paulista Júlio de Mesqui-
ta Filho - Fundação Vunesp.

As inscrições devem ser feitas
exclusivamente pela internet, no
site www.vunesp.com.br, e serão
abertas no dia 2 de setembro de
2022, às 10h. O prazo para se ins-
crever termina no dia 10 de outu-
bro de 2022, às 23h59, conforme o
horário oficial de Brasília. A taxa
é de R$ 83. Os candidatos apro-
vados e contratados deverão pres-
tar serviços dentro do horário es-
tabelecido pela Prefeitura de Pira-
cicaba, nos períodos diurno e/ou
noturno, em dias de semana, sá-
bados, domingos e/ou feriados. As
provas objetiva e dissertativa es-
tão previstas para serem realiza-
das em 27 de novembro de 2022.

Para participar, os candida-
tos devem ser brasileiros, natos ou
naturalizados; ter idade mínima

de 18 anos e comprovar boa saúde
física e mental para o exercício das
atribuições do cargo, mediante
avaliação médica oficial realizada
por profissionais designados pela
Prefeitura de Piracicaba; não re-
gistrar antecedentes criminais;
possuir CPF regularizado; não ter
sido demitido ou exonerado de
serviço público; estar em dia com
as obrigações eleitorais e militares.
Além disso, será exigido o curso
superior completo em educação fí-
sica (bacharelado ou licenciatura
plena) e registro no Conselho Re-
gional de Educação Física (Cref).

AVALIAÇÃO - A prova ob-
jetiva, de caráter eliminatório e
classificatório, terá três horas de
duração e será composta de 50
questões de múltipla escolha com
cinco alternativas cada uma. Se-
rão 10 perguntas de língua por-
tuguesa, 15 sobre conhecimentos
pedagógicos e legislação e 25 so-
bre conhecimentos específicos.
Cada pergunta valerá 1,8, totali-
zando 90 pontos. A prova de dis-
sertativa, também eliminatória e
classificatória, será formada por
quatro questões e um estudo de
caso. Os candidatos terão duas
horas e a avaliação será na escala
de 0 a 10 pontos, com cada per-
gunta valendo dois pontos.

Mais informações sobre o
concurso e a consulta do edital
podem ser realizadas nos sites
da Fundação Vunesp, bem como
da Prefeitura de Piracicaba
(www.piracicaba.sp.gov.br).
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Câmara define regras a serem observadas por agentes públicos
A Mesa Diretora da Câmara

Municipal de Piracicaba divulgou,
nesta segunda-feira (22), o Ato da
Mesa nº 12, que define as regras a
serem observadas pelos agentes
públicos da Casa, em face das elei-
ções estaduais e nacionais de 2022.

No documento, a Mesa Di-
retora destaca o dever democrá-
tico de imparcialidade instituci-
onal da Câmara Municipal de
"não permitir, por meio das ações
de seus agentes públicos, a desi-
gualdade de oportunidade entre
as candidaturas". A base de leis
para a definição das regras des-
critas no ato nº 12 são o Código
Eleitoral, a Lei das Eleições (lei
nº 9.504, de 30 de setembro de
1997) e as resoluções aprovadas
pelo Tribunal Superior Eleitoral.

Considera-se período eleitoral
aquele cujo início se dá três meses
antes do primeiro turno das elei-
ções, que em 2022 será no dia 2 de
outubro, podendo-se estender até
o segundo turno. Neste período, a
divulgação de ação institucional
da Câmara Municipal - decorren-
te de matéria protocolada e em tra-
mitação na Casa -, e da atuação de
seus agentes públicos deverá res-
tringir-se à publicidade de atos de
caráter informativo, educativo ou
de orientação social, dela não po-
dendo constar qualquer menção a
candidato nas eleições estaduais e
nacionais, além de símbolos ou
imagens que caracterizem promo-
ção pessoal de candidatos, autori-
dades ou servidores públicos.

São considerados agentes pú-

blicos da Câmara Municipal: ve-
readores, servidores efetivos e co-
missionados, estagiários e presta-
dores de serviço terceirizado. O ato
da mesa determina que, durante
o período eleitoral, os agentes pú-
blicos devem manter o foco nas
atividades legislativas e parlamen-
tares, com atenção às propositu-
ras tramitadas em Plenário, não
podendo: divulgar nomes ou au-
toria de projetos, eliminando as
menções nominais nas matérias
jornalísticas; e divulgar reporta-
gem, fotografia, vídeo ou qual-
quer conteúdo que trate de con-
cessão de homenagens, prêmios,
entre outros, a candidato nas
eleições estaduais e nacionais.

Ficam vedados aos agentes
públicos afixar ou permitir a afi-

xação de material que veicule pro-
paganda eleitoral em toda e qual-
quer dependência da Câmara; dis-
tribuir ou armazenar material que
contenha propaganda de candida-
tos, partidos políticos ou coliga-
ções nas instalações do Legisla-
tivo; e usar camisetas, dísticos,
botons, broches, bandeiras e
todo e qualquer material que uti-
lize imagem, foto, símbolo de
candidato ou legenda partidária.

A fiscalização quanto ao aten-
dimento das normas previstas no
Ato da Mesa caberá ao Presidente
da Câmara que, ao constatar o
descumprimento de qualquer dis-
positivo fixado no documento, de-
terminará a imediata cessação da
conduta vedada e a consequente
apuração de responsabilidade.
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Projeto Nhô Cine apresenta,
amanhã, 25, sessão gratuita
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Estação Idoso comemora 16 anos em evento nesta sexta-feira, 26
A Estação Idoso, Serviço de

Convivência e Fortalecimento de
Vínculos da Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), promove na sex-
ta-feira, dia 26/08, a partir das 9h,
festa em comemoração aos 16 anos
de serviço a mais de 550 usuários.

O evento terá como tema
Paz e Amor, referente às festas
dos anos 1970. Também have-
rá apresentação do Coral Can-
te Outra Vez, formado por ido-
sos frequentadores da Estação.
Após a apresentação, os idosos
poderão participar de um co-
quetel com salgado e bolo para
comemoração do aniversário.

"Este será um evento especial
e muito aguardado por nossos ido-
sos. Depois de dois anos sem co-
memorações presenciais, eles estão
muito animados com a celebra-
ção", conta a coordenadora da
Estação Idoso, Vanessa Rossatto.

Idosos da Estação Idoso durante Festa Junina

Divulgação

A Estação Idoso José Nassif é
um serviço executado em parceria
com a Associação Franciscana de
Assistência Social Coração de Ma-
ria (Afascom), que oferta um es-
paço estruturado e preparado para

atender a população da Terceira
Idade. Localizado no Complexo
Cultural e Turístico da Estação da
Paulista, visa beneficiar o público-
alvo por meio de atividades físi-
cas, de artesanato, culturais e de

lazer, além de possibilitar a convi-
vência e a troca de experiências.
As atividades físicas são realiza-
das em parceria com a Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam).

Com apoio da Prefeitura,
por meio da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac), o
MISP - Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba oferece gra-
tuitamente no Anfiteatro da Bi-
blioteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto, o projeto
Nhô Cine com exibições de fil-
mes de longa-metragem segui-
dos de um curta piracicabano.

Amanhã, 25, serão exibidos,
às 19h, os filmes O Ano em que
Meus Pais saíram de Férias. Com
direção de Cao Hamburger e clas-
sificação para 10 anos de idade.
O filme se passa no ano de 1970,
quando Mauro, um garoto de 12
anos que adora futebol e jogo de
botão, vê sua vida mudar com-
pletamente quando seus pais saem
de férias de forma inesperada.

E o filme de curta-metragem
Sem Parada. Com direção de
Beto Oliveira e Jhoão Scarpa (8´).
Classificação Livre. A história é
sobre um garoto que recebe de

sua mãe uma mensagem urgen-
te que deve ser entregue a seu
pai. A única recomendação é que
ele não faça nenhuma parada.

O projeto conta com o grupo
Cena14, com Biblioteca Municipal,
e com a Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba). Tam-
bém haverá promoção de conver-
sação sobre as produções, princi-
palmente sobre as de curtas lo-
cais, com direito a pipocas.

Os filmes que serão exibidos
podem ser conferidos no insta do
MISP @misp_piracicaba. Futura-
mente também haverá apresenta-
ções em outros locais da cidade.

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine - Apresen-
tação dos filmes: Sem Para-
da e O Ano em que Meus Pais
saíram de Férias Dia 25/08,
às 19h. Local: Anfiteatro da Bi-
blioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Rua
Vergueiro, 145 - Centro, Pira-
cicaba - SP. Entrada franca.

AAAAAPREENSÕESPREENSÕESPREENSÕESPREENSÕESPREENSÕES

Batalhão da Polícia Militar
receberá homenagem

O resgate e apreensões reali-
zadas após roubo de estabeleci-
mento comercial, ocorrido no últi-
mo dia 5 de agosto, será reconhe-
cida através da moção de aplau-
sos 145/2022, de autoria do vere-
ador Gustavo Pompeo (Avante). A
homenagem será realizada em re-
conhecimento ao 10° Batalhão da
Polícia Militar do Estado de São
Paulo, 4ª CIA, Equipe Alpha.

Aprovada na reunião ordi-
nária da noite desta segunda-fei-
ra (22), a moção de aplausos des-
taca a ação dos soldados Greco e
Fazzian que na ocasião consegui-
ram localizar todos os celulares
subtraídos do roubo juntamen-
te com uma blusa de moletom
utilizada por um dos meliantes e
uma arma de fogo. Os objetos
estavam em uma casa na Rua do
Vergueiro, bairro Alto, escondi-
das para que os autores do roubo
em um outro momento pudessem
voltar e recuperar os objetos.

O vereador relata, no texto da

moção, que foram dadas continui-
dade às buscas e os policias tam-
bém localizaram a motocicleta que
havia sido subtraída no roubo a
poucos metros do local de onde
haviam sido localizados os demais
itens subtraídos pelos meliantes.

"Considerando ainda que os
Soldados Greco e Fazzian conta-
ram com todo o apoio dos polici-
ais 2º Tenente Débora, Cabo
Marcelino, Soldado Leite, 3° Sar-
gento Murari, Cabo Diego, Cabo
Leite, Soldado Godoy, Soldado
Garlet, Soldado Nicolau, Solda-
do Cavalcanti, Soldado Andrio-
li, que deram total apoio a ocor-
rência e diante de todo o exposto,
requeremos a moção de aplausos
ao 10° Batalhão da Policia Mili-
tar do Estado de São Paulo, 4ª
CIA, Equipe Alpha aos Soldados
Greco e Fazzian, pelo resgate e
apreensões realizadas ao roubo a
estabelecimento comercial no dia
5 de agosto de 2022, neste muni-
cípio", afirmou o vereador.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador cobra aplicação de emendas ao Orçamento 2021
O vereador Laércio Trevi-

san Jr. (PL) cobrou nesta se-
gunda-feira (22) a aplicação
das emendas 2 e 3 à LOA (Lei
Orçamentária Anual) de 2021.
O requerimento 610/2022, de
sua autoria, foi aprovado du-
rante a 35ª reunião ordinária
da Câmara, na noite desta se-
gunda-feira (22). "Estamos assis-
tindo (a estes problemas) há dé-
cadas, em que temos que nos pre-

ocupar se de repente vem um rio
passando pela avenida", disse.

A propositura lembra que a
Emenda 2 à LOA 2021 transferiu
R$ 400 mil do setor de adminis-
tração e melhoria do sistema de
limpeza pública da Sedema (Secre-
taria Municipal de Defesa do Meio
Ambiente) para o setor de serviços
urbanos da Semob (Secretaria Mu-
nicipal de Obras), a fim de ampli-
ar as bocas de lobos, as valetas de

escoamento de água pluvial e as
tubulações na rede de galeria da
rua Liberato Macedo, no trecho
entre as ruas Dr. Alvim, Barão de
Piracicamirim e Edu Chaves, no
bairro São Dimas. "Quais providên-
cias foram adotadas", questiona.

Em relação à Emenda 3, o ve-
reador lembra que ela realocou R$
2,5 milhões da área de controle e
administração ambiental da Sede-
ma para o setor de prevenção de

inundações e alagamentos da
Semob para que sejam iniciadas
as obras de prevenção de inun-
dações e alagamentos nas ime-
diações do Teatro Municipal "Dr.
Losso Netto", da rodoviária e do
Terminal Central de Integração.

Nos dois casos, Trevisan Jr.
questiona se a realização de proje-
to e a estimativa de custos já foram
elaborados e, se ainda não foram
feitos, quais os são os motivos.
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Prefeitura registra 783 acidentes em 2022
Saúde alerta população para cuidados que podem evitar encontros indesejados com os peçonhentos

Divulgação

Escorpião Amarelo é o mais comum na cidade de Piracicaba

A Secretaria de Saúde, por
meio do Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ) e do Departamen-
to de Vigilância Epidemiológica
(VE) de Piracicaba, alerta a popu-
lação quanto ao risco de acidentes
com escorpiões. Segundo dados
da VE, de janeiro até 22 de agosto,
foram registradas 783 ocorrênci-
as de picada de escorpiões na ci-
dade, sem registro de óbitos. Mes-
mo sendo um indicador menor
ante o do ano passado - quando
foram registrados 789 acidentes
no período, sem mortes - é preciso
reforçar a atenção da população.

"O número é preocupante e
precisamos alertar os piracicaba-
nos. Mesmo este ano registran-
do menos casos que em 2021, é
possível evitar os acidentes com
estes peçonhentos tomando cui-
dados rotineiros em casa, como
a vedação de frestas dos ralos,
de portas e janelas, bem como
evitar acúmulo de entulho em
casa e terrenos", destacou Filemon
Silvano, secretário de Saúde.

Neste panorama, Piracicaba
participa da Semana Estadual de
Enfrentamento ao Escorpionismo/
Escorpião, que acontece até o pró-
ximo dia 26 de agosto, com objeti-
vo de mobilizar os serviços e pro-
fissionais de saúde para intensifi-
cação das ações e atividades de
prevenção do acidente e atendi-
mento oportuno (principalmente
de crianças). "Recebemos materi-
ais informativos que estão distri-
buídos nos serviços de saúde da

rede pública da cidade. Além dis-
so, equipe do CCZ já programa
para os próximos dias ações efeti-
vas com palestras em escolas mu-
nicipais, acompanhado de distri-
buição de material educativo jun-
to aos estudantes", lembrou Ma-
theus Santos, veterinário e coor-
denador do CCZ Piracicaba, re-
forçando que todas as ações tam-
bém têm apoio e seguem orienta-
ções do Departamento de Vigilân-
cia Epidemiológica Municipal.

Deste segunda-feira, 22, o go-
verno do Estado disponibilizou um
podcast com especialista que fala
sobre escorpiões e dá orientações
importantes sobre prevenção de aci-
dentes como parte integrante das
ações da Semana Estadual de En-
frentamento. Para acessar basta cli-
car no link (https://soundcloud.
com/governosp/podcastdogover-
nosp-acidentes-com-escorpioes)

PIRACICABA - Conforme
explica a bióloga e responsável pelo
setor de sinantrópicos do CCZ,
Regina Lex Engel, Piracicaba é,
naturalmente, endêmica para
ocorrência natural de escorpiões
devido a sua geografia, condições
hidrográficas, geológicas, climáti-
cas e ambientais. "Os escorpiões se
adaptaram a utilizar a rede de es-
goto como ambiente ideal para vi-
ver. Ali há fartura de alimento (ba-
ratas e outras pragas), condições
ideais de umidade e temperatura
e onde não há predadores para
eles. Assim, vivem perfeitamente
nesses locais, onde se abrigam, se

reproduzem, se locomovem, e por
onde têm acesso ao interior dos
imóveis através dos ralos e siste-
mas de esgoto da cidade", explica.

A Secretaria de Saúde reforça
que todo trabalho do CCZ com re-
lação aos escorpiões é feito basea-
do nos protocolos do Instituto
Butantan (SP), que preconizam a
prevenção, por meio do controle
físico do ambiente. Dessa manei-
ra, a orientação é que quintais, jar-
dins, terrenos e áreas verdes ou
áreas naturais de ocorrência de
animais peçonhentos devem ser
mantidos constantemente limpos,
sem mato alto, lixo ou entulho, já
que os escorpiões se abrigam nes-
sas vegetações ou materiais, po-
dendo invadir as residências pró-
ximas, ocasionando acidentes.

Conforme lembra a bióloga do
CCZ, além da prevenção externa, é
preciso se atentar aos cuidados den-
tro da residência, mantendo bem
fechados todos os ralos internos e
externos ao imóvel, com grelhas do
tipo abre/fecha ou telas de nylon
sob as grelhas de escoamento de
água de chuva; deve-se vedar as
soleiras das portas; conservar o
quintal, jardim, despensas, gara-
gens e porões sempre limpos, com
mato sempre cortado, evitando
acumular materiais nesses locais.

"Também é importante man-
ter o material de construção, ma-
deiras e garrafas empilhados lon-
ge do chão, da parede e do teto, e
em local bem arejado, promoven-
do sempre a mudança de local des-

ses materiais; fechar todas as fres-
tas existentes nas paredes ou pi-
sos da residência. Além disso, é
importante sacudir roupas, toa-
lhas e calçados antes de usar, não
deixar camas e berços encostados
na parede", enfatiza Regina.

Em caso de acidente (picada)
com escorpiões, a orientação da
bióloga é lavar o local com água e
sabão, fazer compressa de água
morna no local, procurar atendi-
mento médico, imediatamente, em
um pronto-socorro mais próximo
do local da ocorrência. "No caso
de crianças até 10 anos de idade,
devem ser encaminhados direta-
mente à Santa Casa de Piracica-
ba ou à UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) Vila Cristina,
que são referência na cidade nes-
te tipo ocorrência", completa.

Outras informações e orien-
tações sobre prevenção, educa-
ção e orientação sobre animais
peçonhentos deve ser buscadas
pelo SIP 156 e, caso seja necessá-
rio, equipe do CCZ agendará uma
visita ao local. Além disso, o CCZ
também pode ser acionado por
meio do telefone (19) 3427-2400.

CONTROLE - Os aracníde-
os, em geral, são muito resistentes
aos produtos químicos, mas os es-
corpiões, em especial, possuem
mecanismos quimiorreceptores
que captam moléculas no ambien-
te. Assim, o uso de inseticida, além
de não conseguir fazer um con-
trole da população desses animais
em um ambiente, promove o de-

salojamento de seus abrigos, fa-
zendo com que eles procurem lo-
cais fora dele, favorecendo a mai-
or ocorrência de acidentes ou
agravos com pessoas ou animais.

É importante lembrar que a
Prefeitura mantém o trabalho de
desinsetização para controle de ba-
ratas nos bueiros das ruas e aveni-
das do município, sendo um meio
eficaz para o controle de escorpi-
ões, pois elimina a principal fonte
de alimento desses animais no am-
biente urbano. "As ações educati-
vas também são constantes com a
realização de palestras a respeito
da biologia e controle de escorpi-
ões em escolas públicas municipais
e estaduais, além das particulares
do município, bem como em em-
presas e demais instituições que
nos solicitam", informa Regina.

ESCORPIÕES - Existem
duas espécies de escorpiões que
ocorrem em Piracicaba, sendo o
escorpião amarelo (Tityus serru-
latus) e o marrom (Tityus bahien-
sis). O escorpião amarelo é o mais
prevalente, tanto em população,
quanto em ocorrência de aciden-
tes e com maior agravo, já que pos-
sui veneno mais potente, além
disso, é animal partenogenético,
existindo somente fêmeas, as
quais se reproduzem assexuada-
mente, sem a necessidade de par-
ceiro, com o desenvolvimento do
embrião a partir de um óvulo
não fecundado. Com menos fre-
quência, o escorpião marrom pro-
duz acidentes com menor gravi-
dade; são animais com dimorfis-
mo sexual (existindo macho e fê-
mea), com reprodução sexuada.
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Encontro debate situação de rua,
fluxos migratórios e ação pública
Evento integra programação do Dia Nacional de Luta da População em Situação de Rua

Hoje, 24, às 13h30, o Teatro
Erotides de Campos, no Engenho
Central, sedia o Encontro Regio-
nal Pessoas em Situação de Rua,
Fluxos Migratórios e o Papel das
Políticas Públicas. O evento que
integra a programação do Dia
Nacional de Luta da População
em Situação de Rua é direciona-
do aos profissionais da rede so-
cioassistencial do município e re-
gião e população em geral.

O objetivo do encontro é pro-
mover um debate intermunicipal
sobre a questão migratória e po-
pulação em situação de rua na atu-
alidade, bem como o papel das po-
líticas públicas, especialmente da
Assistência Social, para a garan-
tia dos direitos sociais e humanos.

A temática será abordada
pelo diretor do Departamento de
Proteção Social Especial da Secre-
taria de Estado de Desenvolvi-
mento Social (Seds), Thiago Luiz
Bezerra dos Santos. Logo após a
palestra, será aberto o debate.

Para a secretária municipal
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social, Euclidia Fioravante,
muitas são as causas que levam
as pessoas a viverem em situa-
ção de rua, por isso se faz neces-
sário o debate de ideias que as-
segurem a essa população, o aces-
so aos serviços assistenciais e de
saúde para que vivam em condi-
ções mínimas de dignidade.
"Acredito no trabalho em conjun-
to, construído nos debates. Ele é
capaz de trazer perspectivas para
a criação de novas políticas pú-
blicas, que atendam as demandas
dessa população, considerada
como um dos reflexos de exclu-
são social em todo o país", disse.

A realização do evento é da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), em parceria com a Dire-
toria Regional de Assistência Soci-
al (Drads) e a Secretaria Estadual
de Desenvolvimento Social (SEDS).

Thiago Bezerra dos Santos,
diretor do Departamento de
Proteção Social Especial da
Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Social (Seds)

Divulgação

INTEGRAÇÃO - Para lem-
brar o Dia Nacional de Luta da
População em Situação de Rua
reuniu, na última sexta-feira, 19,
no Teatro São José, foi realizada
atividade com pessoas em situa-
ção de rua, intitulada Café Cultu-
ral, com ações que incluíram mú-
sica, com a participação do can-
tor Maurício Gomes, café da ma-
nhã e atividades que resultaram
em um mural com frases de incen-
tivo, escritas pelos participantes.

A ação contou com o apoio do
Comitê Pop Rua e serviços da As-
sistência Social como Centro Pop,
Serviço Especializado em Aborda-
gem Social (Seas) e Núcleo de
Acolhimento Califórnia, casa de
passagem para pessoas em situ-
ação de rua, além do Consultó-
rio na Rua e Prevenção na Que-
brada, do Centro de Apoio HIV/
AIDS e Hepatites Virais (Caphiv).

As atividades programadas
para a data seguem no dia 02/09,
a partir das 8h30, no Sesc Piraci-

caba, com a palestra Vulnerabili-
dades Urgentes: Políticas Públicas
para a População em Situação de
Rua, realizada pelo membro da
Coordenação Nacional da Popu-
lação de Rua, Leonildo J. M. Fi-
lho, e às 13h, com o Cine Debate.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Palestra aborda desenvolvimento
socioeconômico rural sustentável

A Escola do Legislativo "An-
tonio Carlos Danelon - Totó Da-
nelon", da Câmara, promoveu,
nesta terça-feira (23), a palestra
"Desenvolvimento socioeconômico
rural sustentável". O encontro
aconteceu de maneira presencial
no prédio anexo da Casa e abor-
dou o viés do desenvolvimento
socioeconômico da zona rural de
Piracicaba com o princípio da efi-
ciência econômica social.

Como palestrante, esteve pre-
sente Rui Cassavia Filho, gestor
de propriedade imobiliária. A di-
retora da Escola do Legislativo,
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade É Sua,
foi quem abriu os trabalhos.

De acordo com Rui, em Pira-
cicaba, o território ocupado pela
zona urbana é de cerca de 16,94%
do solo, isto é, 233,36 quilôme-
tros quadrados da área total de
1.376,91 quilômetros quadrados.
Já a ocupação em parcelamentos
ou condomínios urbanos é de
mais de 180 núcleos informais
urbanos consolidados ou não.

De acordo com o palestrante,
o entendimento é de que o modelo
de desenvolvimento percebido no
país priorizou o desenvolvimento
econômico urbano ao invés do ru-
ral. Com o desenvolvimento rural
sustentável, o objetivo, segundo
ele, "é propor a discussão do tema
evidenciando as consequências
sociais, culturais e ambientais que
as dimensões do conceito de de-
senvolvimento, sob o viés econô-
mico, causaram no meio rural".

Além disso, Rui ressaltou que
é preciso compreender as tendênci-
as do desenvolvimento percebido

no mundo e, em especial, no Brasil,
algo essencial para refletir sobre as
implicações do viés econômico no
meio ambiente e na área rural.

Em um demonstrativo de
dados, ele explicou que a área ur-
bana ocupa em torno de 11% do
território, a rural, 24% e a rema-
nescente, 65%, entre reservas
ambientais e hídricas. Na econo-
mia local, a produção de cana de
açúcar ocupa hoje uma área
49.000 hectares, enquanto a
área urbana ocupa 23.336 hec-
tares. "Logo, a área ocupada com
cana de açúcar é o dobro da área
urbana ocupada", comparou.

Rui apontou que, enquanto o
Direito busca dado segundo o cri-
tério de justiça, a Ciência Econô-
mica se ocupa do dilema da escas-
sez e da necessidade de eficiência
no uso dos recursos produtivos.
"Justiça e eficiência são metades
da mesma verdade que se sobre-
põem alternadamente ou se com-
plementam ordenadamente, mor-
mente, segundo a visão determi-
nista de Karl Marx", pontuou.

Para ele, é preciso entender
que, a depender do ponto de parti-
da, se chega-se a lugares distintos,
e ao Estado cabe criar uma socie-
dade mais justa, corrigindo os pro-
blemas, com o sistema tributário
podendo auxiliar nisso. "Como não
há maneira de impedir distorções,
deve-se procurar a segunda melhor
situação possível, havendo distor-
ções mínimas, arrecadando o mai-
or imposto possível com o mínimo
de perda de eficiência alocativa.
Isto é, diminuir perda de produ-
ção, perda de demanda e perda de
geração de renda", explicou.
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200 ANOS DA200 ANOS DA200 ANOS DA200 ANOS DA200 ANOS DA
INDEPENDÊNCIAINDEPENDÊNCIAINDEPENDÊNCIAINDEPENDÊNCIAINDEPENDÊNCIA
Mais uma vez a Associação

Comercial e Industrial de Piraci-
caba terá destacada presença nas
festividades de 7 de Setembro,
quando a Independência do Bra-
sil completa 200 anos. A ACIPI
providenciou e entregou 10 mil
bandeirinhas do Brasil a Secreta-
ria de Educação para o desfile da
Independência. Fachada da ACI-
PI mais uma vez será decorada
com as cores verde e amarela. E,
chegou segunda-feira (24) em
Brasília, em avião da FAB, o cora-
ção de D. Pedro I, enviado pelo
governo português, que fica ex-
posto no Itamarati, devendo re-
tornar a Portugal dia 8 de setem-
bro. Tudo aconteceu em solenida-
de oficial, com presença dos Dra-
gões da Independência e subida
da rampa com honras de estado.

SEMPRE IMPORTSEMPRE IMPORTSEMPRE IMPORTSEMPRE IMPORTSEMPRE IMPORTANTEANTEANTEANTEANTE
Vencer fora de casa é bom,

gostoso e acima de tudo estra-
tégico. XV foi bem em Rio Cla-
ro (2x1), mesmo considerando
a fragilidade do adversário e
um jogo de baixo nível técnico.
O XV mostrou mais equilíbrio e
todos gostaram do Artur, dono
de um belo e decisivo gol.

LEVAM TUDOLEVAM TUDOLEVAM TUDOLEVAM TUDOLEVAM TUDO
Ladrões de patrimônio pú-

blico não desprezam nada, pelo
contrário, levam tudo o que en-
contram pela frente. Pode ser
hidrômetro, fiação elétrica,
tampa de bueiro, trilhos de trem,
e outras coisas mais. Vão ao ce-
mitério e roubam as placas de
bronze. Câmeras de monitora-
mento (segurança) terão que ser
necessárias em todo lugar.

ACABOUI O FRIO?ACABOUI O FRIO?ACABOUI O FRIO?ACABOUI O FRIO?ACABOUI O FRIO?
Embora previsto pelos mete-

orologistas, a frente fria que che-
gou na sexta (19) e foi embora
domingo (21), surpreendeu mui-
tos. Pela frente, muito sol, tem-
peratura em elevação, e especia-
listas dizem que foi a última fren-
te fria deste ano. Será? Preocupa-
ção agora é com o calor, a umida-
de baixa e possível falta de chuva.

INFORMANDO &INFORMANDO &INFORMANDO &INFORMANDO &INFORMANDO &
AAAAATUTUTUTUTUALIZANDOALIZANDOALIZANDOALIZANDOALIZANDO
Barjas Negri, ex-prefeito, ro-

tineiramente escreve para os jor-
nais, e aqui na TRIBUNA você pode
conferir seus textos, sempre pon-
tuais. Mostra estar acompanhan-
do tudo e, inclusive com núme-
ros, foca  diversos temas e assun-
tos. Sempre é bom acompanhar o
que pensam os chamados homens
voltados para a vida pública.

CAFÉ COM VIOLACAFÉ COM VIOLACAFÉ COM VIOLACAFÉ COM VIOLACAFÉ COM VIOLA
Meu amigo Bill Junior conti-

O nosso BLOG (www.edirleyrodrigues.com.b) com mudanças no
formato do seu conteúdo, está de volta. Objetivo é torna-lo mais
ágil e pontual. Além das notícias, também as críticas, necessári-
as, sempre com coerência, respeito e imparcialidade, detalhe que
hoje faz muita falta. Aliás, impressiona (não estranha consideran-
do o contexto atual), como a parcialidade tornou-se rotina não só
na mídia, mas também nas universidades ou faculdades (cursos de
jornalismo). Isso não é jornalismo. Pelo menos o verdadeiro. Não
confundir jornalismo profissional com compromisso/acordo mili-
tante. O jornalista que presa credibilidade, obrigatoriamente tem
que ser imparcial e ter compromisso indissolúvel com a verdade.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Edivaldo Tietz, destacado
empresário, também res-
peitado no jornalismo es-
portivo, principalmente em
rádio e televisão, depois de
fazer sucesso na mídia de
Piracicaba e Região, enca-
rou desafios na Rede Vida
e ao lado do consagrado
Milton Neves (Rede Ban-
deirantes). Não deu outra
coisa, ou seja, o esperado:
venceu e hoje é destaque
também na imprensa pau-
lista. Quando a Rede Vida de Televisão faz futebol, chama Edivaldo
Tietz, sempre na função que gosta: repórter de campo. Nas parcerias
com Milton Neves, Edvaldo Titez cuida de produções para a rádio Ban-
deirantes e para as diversas plataformas (redes sociais), com desta-
ques para o Domingo Esportivo (das 9 às 15 horas), Terceiro Tempo e o
quadro "Que Fim Levou" que localiza nomes consagrados do esporte,
em especial do futebol, que encerraram suas carreiras. No YouTube,
aparecem consagradas entrevistas, com uma infinidade de astros do
esporte. Quanto a fotos, são centenas, mostrando celebridades e des-
tacados nomes do mundo esportivo. Se Milton Neves é considerado o
Pelé do rádio, o próprio Milton Neves se refere ao Edvaldo Tietz como
o Pelé do interior, tamanho o respeito pelo trabalho e carinho para
com o nosso querido amigo, dono de inúmeras frases e chavões como
"Chupa que a cana é doce". (Na foto, Milton Neves e Edvaldo Tietz).

O futebol mostra para nós na televisão, muita coisa que precisaria
ser melhor administrada. Pelos clubes e dirigentes. As cenas tea-
trais dos jogadores dependem dos próprios e das comissões técni-
cas. Jogos param demais. Basta alguém encostar no outro, para o
jogador desabar e quase sempre colocando a mão no rosto; ainda o
uso excessivo das mãos abertas, sem falar nos goleiros que retar-
dam (propositalmente) por demais os jogos quando o seu time está
sendo dominado ou pressionado. Na beira do granado, impressiona
como os técnicos principalmente, perturbam a vida do quarto árbi-
tro. Não se trata apenas de reclamar, mas protestar, gritar, se exce-
der, não existindo limites. Aliás, foi por causa de um desses exces-
sos, que o técnico Jorginho (Atlético-GO) criticou Abel Ferreira Pal-
meiras), que se perde com muita facilidade quando seu time enfrenta
dificuldades no gramado.  Somente quando de punições rigorosas, o
quarteto de arbitragem poderá trabalhar com tranquilidade.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

nua o mesmo: alegre, de bem com
a vida, fiel as músicas sertanejas.
É o endereço certo (Educativa/
105.9FM) para quem gosta da
verdadeira música rural, que só
mesmo os chamados caipiras sa-
bem fazer e interpretar. Não é por
acaso que o Bill tem grande audi-
ência: Café com Viola, de segun-
da à sexta, das 6 às 8 horas.

VVVVVALALALALALOR DOS DEBAOR DOS DEBAOR DOS DEBAOR DOS DEBAOR DOS DEBATESTESTESTESTES
Candidatos a Presidência da

República conversam com os
responsáveis pela mídia, princi-
palmente com as emissoras de
televisão, sobre os debates. Per-
sistem dúvidas quanto presen-
ças. O deputado estadual Rober-
to Morais (Cidadania) defende
os debates como radialista e po-
lítico. Para ele, candidatos não
podem perder a oportunidade
para se comunicarem com seus
eleitores apresentando suas idei-
as, intenções e principalmente
expondo planos de governo.

RELIGIOSORELIGIOSORELIGIOSORELIGIOSORELIGIOSO
INESQUECÍVELINESQUECÍVELINESQUECÍVELINESQUECÍVELINESQUECÍVEL
Piracicaba e principalmen-

te os católicos jamais esquece-
rão dom Eduardo Koiak, bispo
diocesano voltado para a cari-
dade, sempre pregando a humil-
dade. Na Catedral de Santo An-
tonio, amanhã (25), quinta-fei-
ra, às 19hs30, o bispo Dom De-
vair Araújo da Fonseca será o
celebrante da missa pelos dez
anos de falecimento do saudo-
so bispo dos pobres. Dom Eduar-
do sempre tinha palavras certas
para quem o procurasse.

PIRACICABA MUDANDOPIRACICABA MUDANDOPIRACICABA MUDANDOPIRACICABA MUDANDOPIRACICABA MUDANDO
O prefeito Luciano Almei-

da, enviando a Reforma Admi-
nistrativa a Câmara dos Verea-
dores por meio de Projeto de
Lei, não esconde a sua expec-
tativa de ver tudo aprovado pelo
legislativo em tempo de passar
a vigorar a partir de 1 de janei-
ro de 2023. Dentre várias mu-
danças, expectativa com res-
peito a Corregedoria, Secreta-
ria de Habitação e Gestão unin-
do a Emdhap e o Ipplap, e ainda
do Conselho Administrativo, Fi-
nanças e Diretoria Executiva.
Outras novidades envolverão as
secretarias de Obras e Meio Am-
biente, mais a autarquia Semae.

DOMINGO ADOMINGO ADOMINGO ADOMINGO ADOMINGO AGITGITGITGITGITADOADOADOADOADO
No último domingo (21), ti-

vemos mais uma edição da Cor-
rida da Gazeta de Piracicaba
com largada e chegada no En-
genho Central. Emoção no ECPA,
com a já famosa 100 Milhas,
evento que cresceu e se consoli-
dou graças ao trabalho, visão e
dedicação do empresário e pilo-
to piracicabano Dito Gianetti.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo: Pregão Pre-
sencial 56/2022 - Processo: 1473/2022 - Objeto: Aquisição de um cami-
nhão coletor e compactador de lixo, novo. Início da Sessão Pública: 08/
09/2022, às  09h:00, na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua Gene-
ral Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: www.saopedro.sp.gov.br./consultas/licitaçõespublicas São Pe-
dro, 23 de agosto de 2022. Thiago Silvério da Silva-Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SR. VALDEMAR GERMANO DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 73 anos, filho dos fi-
nados Sr. Luiz Germano dos San-
tos e da Sra. Maria das Dores da
Conceição, era viúvo da Sra. Maria
Margarida dos Santos; deixa os fi-
lhos: Vagner Germano dos Santos,
casado com a Sra. Tatiane; Marilei-
de Maria dos Santos, casada com o
Sr. Jose Liomar e Valdenice Maria
dos Santos Mendes de França, ca-
sada com o Sr. Francinaldo Mendes
de França. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 17h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA CECILIA BARRETO DE
LIMA faleceu ontem, nesta cida-
de, filha do Sr. Anderson Correa de
Lima e da Sra. Sheila de Oliveira
Barreto de Lima, deixa avós, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem às
15h00 do Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE VISENTIN SEGREDO fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filho dos finados
Sr. Angelo Segredo e da Sra. Maria
Amalia Visentin Segredo, era ca-
sado com a Sra. Regina da Concei-
ção Serafim Segredo. Deixa filhos,
genros, nora, netos, demais famili-
ares e amigos. O velório ocorreu
ontem das 14h00 às 16h15 na sala

“Rubi” do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, seguin-
do o féretro às 16h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação, serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO ANTHONY GABRIEL VIEI-
RA CAMPOS faleceu anteontem,
nesta cidade, filho da Sra. Luciane
Dalila Delgado Vieira Campos. Dei-
xa familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 13h00 do Velório
do Cemitério Municipal de São Pe-
dro/SP, para o Cemitério Parque
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE PAULO DOS SANTOS
faleceu anteontem, na cidade de
Limeira/SP, contava 60 anos, filho
do Sr. Joaquim dos Santos, já fale-
cido e da Sra. Maria Jose de Olivei-
ra Santos; deixa os filhos: João Pau-
lo dos Santos e Luiz Paulo dos San-
tos, casado com a Sra. Camila Ro-
drigues do Vale. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da sala
01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CACILDA SANCHES DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filha dos finados

Sr. Luiz Francisco e da Sra. Rafae-
la Colaco Sanches, era viúva do Sr.
Avelino Tavares da Silva; deixa os
filhos: Isaura Tavares da Silva; Ines
Aparecida Tavares da Silva Rome-
ro, casada com o Sr. Paulo Cesar
Romero; Elisabete Tavares da Silva
Camargo, casada com o Sr. Antonio
Carlos de Camargo; Amarildo Tava-
res da Silva, casado com a Sra.
Rosangela Cristina H. Tavares da
Silva; Pedro Tavares da Silva Sobri-
nho, casado com a Sra. Teresa Lour-
des da Silva; Antonio de Lima San-
tos, casado com a Sra. Vilma Gil
Barreto Santos e Jose Tavares da
Silva, já falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h30
da sala 02 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA SPINDOLA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
85 anos, filha dos finados Sr. Vergi-
lio Cabral e da Sra. Felipa Spindola;
deixa os filhos: Romilda Spindola
Medeiros; João Spindola Medeiros;
Elio Spindola Medeiros; Neiva Spin-
dola Medeiros; Neide Spindola Me-
deiros; Cleusa Spindola Medeiros;
Neusa Spindola Medeiros; Isolete
Spindola Medeiros; Claudio Spindo-
la Medeiros e Carlos Spindola Me-
deiros, já falecido. Deixa netos, bis-
netos, tataranetos, irmã, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a

referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRACEMA GONÇALVES RE-
GONHA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 77 anos, filha do
Sr. Jose Gonçalves Rubia, já fale-
cido e da Sra. Maria Gracia Casti-
lho Gonçalves, era casada com o
Sr. Jose Alademir Regonha; deixa
os filhos: Marcio Luis Gonçalves
Regonha, casado com a Sra. Vivi-
an Regonha; Marcos Antonio Gon-
çalves Regonha; Jose Celso Gon-
çalves Regonha, casado com a
Sra. Gislaine Regonha e Maria Re-
gina Gonçalves Regonha. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
do Velório da Saudade, sala “07”
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANAINA MARCELA CUNHA
GODOY faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 37 anos, filha do Sr.
Jose Ademir Cunha e da Sra. Maria
Aparecida do Rosario Cunha, já fa-
lecida, era casada com o Sr. Rei-
naldo Aparecido da Silva Godoy;
deixa as filhas: Vitorya Fernanda
da Cunha Godoy e Emanuelly Noe-
mi da Cunha Godoy. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h15 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende,
sala 03, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANGELINA MAESTRO DA
SILVA faleceu anteontem nesta ci-
dade, contava com 81 anos, era
viúva do Sr. Justino Gomes da Sil-
va, filha dos finados Sr. Isidoro
Maestro e da Sra. Maria Dias; dei-
xa os filhos: Sueli Aparecida Go-
mes da Silva Serigatto casada
com Jair José Serigatto; Sergio
Antonio da Silva casado com So-
nia Maria Rodrigues da Silva, dei-
xa ainda netos, bisnetos e demais
familiares. O Seu sepultamento
deu-se ontem às 16:00hs, saindo
o féretro do Velório do Cemitério

Parque da Ressurreição Sala-A, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO BUENO faleceu on-
tem na cidade de Rio das Pedras,
aos 86 anos de idade e era filho dos
finados Sr. Euzebio Bueno e da Sra.
Eugenia de Oliveira. Deixou ainda
Irmã, Cunhado, sobrinhos e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 15:00 hs, saindo o féretro do Ve-
lório Municipal, seguindo para o Ce-

mitério Parque da Paz. Á família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO ALVES faleceu on-
tem nesta cidade, aos 69 anos de
idade, filho do Sr. Natanael Alves e
da Sra. Edevirges Alves. Era casa-
do com a Sra. Maria José Graciano.
Deixa os filhos: Vivian Graciano Al-
ves casada com Carlos Cela Fran-
chini, Juliana Regina Graciano Al-
ves, Reinaldo Alves casado com
Eliane Coutinho Alves, Reginaldo
Alves casado com Benedita Alves,
Claudinei Alves, Genivaldo Alves,
Lucia Mara Alves e Silvia Mara Al-
ves. Deixa também netos e bisne-
tos demais familiares e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á hoje as
15:00 hs, saindo o féretro do Veló-
rio do Cemitério de Vila Rezende –
sala 02 para o Cemitério Municipal
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR. ROGACIANO DOS SANTOS
faleceu ontem nesta cidade, aos
84 anos de idade, filho dos fina-
dos Sr. Rodrigo José dos Santos
e da Sra. Maria Jesuina de Je-
sus. Era casado com a Sra. Ani-
zia Pereira Dias dos Santos. Dei-
xa os filhos: Jesus Dias dos San-
tos casado com Jovina Apareci-
da Dias dos Santos, Antonio Pe-
dro dos Santos, Maria de Fatima
Rodrigues casada com Antonio
Manoel Rodrigues, Fatima Apare-
c ida  D ias  Por to  casada com
Adailton Porto, Cirlei de Fatima
dias dos Santos casada com De-
merval e Nilza Dias dos Santos.
Deixa também netos e bisnetos
demais familiares e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á hoje as
16:00 hs, saindo o féretro do Ve-
lório do Cemitério de Vila Rezende
– sala 03 para o Cemitério de Vila
Rezende. À familia e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS
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3 AN
OS

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públ icos, promovendo visibi l idade a classe art íst ica de Piracicaba e
região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu

público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Curtidinha

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES

E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da
cidade. Além da agenda cultural e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna
Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se
no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10
anos de existência, lançamos uma proposta para
você dar mais visibilidade ao seu trabalho num
conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos
nossos leitores e somos vistos por renomadas
personalidades e empresas do cenário local. o
presente que estamos oferecendo é a sua
participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA
PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato
no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 169 agosto/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

Farid Zaine recebeu o musico Chicão, filho da
saudosa cantora Cassia Eller que se
apresentou no circuito Sesc de arte na praça.
O secretario de cultura de Limeira presenteou o
musico com 2 taças e bandeira dos clubes da
cidade, para ele não esquecer que passou por ali.

Ivete Cunha Machado comentou ter
vivido uma noite agradável e harmoniosa
pela participação da Escola Momento musical
no Encontro de corais “Cocre encanta”. A
cantora aproveitou para agradecer aos
coralistas pela participação e encantamento.

Rocco Caputo postou uma foto no seu atelier
em meio aos seus trabalhos e ferramentas,
demonstrando todo seu amor à arte. O artista
e professor piracicabano que mora na cidade de
Quatis, no Rio de janeiro recebeu comentários
cheios de saudades dos amigos daqui.

Deise Duarte, Fatima Munis e Maria Forti se
reencontraram em um evento e destacaram que
são colegas de idade. Deise afirmou que o carinho
que uma tem pela outra é antigo e abençoado.

Thereza Alves mais uma vez recebeu
merecido reconhecimento pela Câmara
municipal concedido pela vereadora Silvia
Morales do mandato coletivo “A cidade é
sua”. Seus familiares estiveram presentes
testemunhando mais esta iniciativa de
valorização ao artista e sua arte.

Julia Simões postou nas suas redes sociais
algumas fotos do show realizado durante a
pandemia. A cantora frisou que este #TBT é
referente as lives que os artistas tiveram que
utilizar como ferramenta nesse período
turbulento em meio ao caos do Covid 19.

Rodolfo Magalhães comunica que está com
novo parceiro, ou seja, formou nova dupla
sertaneja, Max & Rodolfo. O cantor que mora
em Goiás algum tempo informa que mesmo a
dupla seja recente, a sintonia é de anos.

Carlos Alberto postou foto na sua página
quando esteve num evento de rock na
cidade. O ator que dá vida ao homem
aranha em Piracicaba enfatizou que a balada
de rock agora será seu refúgio, a casa de
show que é 100% rock “n” roll.

Adriana Zamarim, Gabriela Campestrini e
Elyana Dahab estão comemorando as diversas
atividades em que estão envolvidas por conta
da dança. As bailarinas de dança do ventre,
cada uma em seu estilo desenvolvem
atividades, apresentações e aulas.

Edson Rontani Junior como presidente
do Instituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba IHGP parabenizou os membros
aniversariantes do mês de maio e julho,
entre eles o jornalista Alexandre Neder.

REINALDO
POUSA
É EMPOSSADO
VEREADOR

Reinaldo Pousa tomou posse em ceri-
mônia solene na última sexta feira na Câ-
mara de Vereadores de Piracicaba e em
seguida recebeu para um coquetel seus
amigos e familiares no Clube Coronel Bar-
bosa. Diversas personalidades estiveram
presentes, inclusive Renata Abreu, pre-
sidente nacional do Partido que elegeu o
novo vereador. Reinaldo tem como meta
evidenciar a valorização da cultura da nossa
cidade e já tem traçado algumas diretrizes
para colocar em pratica nos próximos dias.

Captação de imagens
Ricardo Roberto Raya
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FESTIVAL DE TAPIOCA
Piocada da fiofhó será realizada

no próximo domingo

No próximo domingo a partir das 8 h da
manhã acontecerá um evento inusitado no Gran
Espaço Bem Viver, a primeira edição do evento
"Piocada da Fiofhó", trata-se de um aconteci-
mento em que a própria apresentadora irá pre-
parar as famosas tapiocas. Este é um sonho
antigo que será realizado com apoio dos amigos
que já estão na maior expectativa para sabore-
arem a iguaria. Fiofhó apresentará uma novida-
de entre as já tapiocas tradicionais, a "Tapioca
Amazônica" que promete fazer o maior sucesso
entre os presentes. O objetivo é dar continui-
dade com este encontro todos os domingos.
O valor inicial de cada tapioca será de 10,00 (o
café puro é por conta da casa).

Endereço Rua Santo Antônio, 264, cen-
tro, referencia: curva do S da Avenida Arman-
do de Sales. É só aparecer!

Informações (19) 99198 5781
Fonte assessoria Gran espaço Bem Viver

AMIGOS SE DESPEDEM DO DJ PANGA
SILÊNCIO NA PISTA POR FAVOR! PANGA PEDE PASSAGEM!

Com muita triste-
za informo o faleci-
mento do nosso ami-
go  D J  P anga ,  c om
q u e m  t r a b a l h e i  e
aprendi  por  7 anos
na Laser Express. Um
ser humano diferen-
ciado, especial, com
um profundo conhe-
c imento  da  cu l tu ra
mundial e uma cultu-
ra musical sem tamanho. Um pensador in-
quieto e intenso que passou por nós dei-
xando sua marca. Muito da minha cultura
musical sobre os anos 70 especialmente
na black music, eu aprendi com ele, que,
entre nós, também esmerilhava nos pas-
sos de funk no meio da tarde na loja. Mas
isso só quando ele queria. Quando esta-
va bem e a vontade. Dj Panga coman-
dou as  ba ladas da Crocod i l lus  por  mui -
tos  anos ,  a lém da Bomba H,  P i r iqu i tus
e tantos  out ros  eventos .  Para  mui tos ,
e le  era  car rancudo,  sér io  demais .  Pra
quem conheceu e le  bem, sabe que era
só carapaça,  armaduras  de defesa con-
t ra  um mundo que já  lhe  hav ia  in f r in -
g ido tanto  mal  que era  melhor  se  pre-
caver.  Mas por  deba ixo dessa armadu-
r a  d en s a ,  s é r i a ,  a b r i a - s e  um  humo r
persp icaz ,  uma sagac idade de raciocínio,
sorrisos soltos e gargalhadas memoráveis
em seus melhores momentos de descon-
tração e afinidade. Eu sou grato por ter
convivido contigo esses anos mano. Gra-
to por tudo que você me ensinou. Grato
por ter ficado também com o que havia

sobrado do seu acervo de vinis que você
me passou há uns 20 anos atrás. Cuido e
cuidarei com carinho. Vai em paz irmão!

Ivan Anjo Diniz

Descanse em paz, Dj Panga
Morreu hoje o antigo DJ Panga que tocou

até recentemente na Dandy
Tocou nos anos 80 na Croco e trabalhou na

Laser Express
Profundo conhecedor da música
Uma pena!
Fabio S. Mendes

Com tristeza que informo o falecimento do
DJ Panga , tocou muito na Croco nos anos 80,
90 e até recentemente na Mr Dandy (Flash Ni-
ght no mês passado 02 de julho).

Trabalhou também na extinta Laser Express.
Que Deus conforte seus familiares e amigos.
Willian Raetano Clemente

Boa tarde amigos, com muita tristeza infor-
mo o falecimento do nosso amigo DJ Panga, meu
colaborador do primeiro ao último dia da Laser Ex-
press. Foram 19 anos de admiração pelo profundo
conhecimento da cultura mundial e mais aprofunda-
da na música. Dj Panga comandou as baladas da nossa
Crocodillus por anos, além da Bomba H, Piriquitus e
tantos outros eventos... deixo aqui meus sentimen-
tos aos familiares e minha profunda admiração
por esse profissional da Cultura. O céu terá nova
trilha sonora!!!! Vai em paz meu amigo...

Carlos Alberto Frasson
Fonte reprodução redes sociais

Curtidinha

Niver do
empresário
Rafael Xavier

Rafael Lourenço Xavier recebeu os
amigos no Fassina bar e restaurante
para  comemorar  seu an iversár io  no
últ imo f inal de semana. I lustres con-
v idados  fo ram recepc ionados  pe lo
proprietár io do estabelecimento, Adil-
son Caetano. A atriz e esposa do ani-
versariante, Fab iana dos Santos foi a
organizadora do evento  que pensou
em todos os deta lhes para fazer  bo-
n i to  para  Rafae l  recepc ionar  seus
conv i d ado s  que  b a t e r am  o s  f amo -
s o s  " p a r a b é n s  p r a  v o c ê "  em c l ima
de descontração e muitas gargalhadas.

Fotos reprodução redes socias

QUARTO DE DESPEJO É
ENCENADO EM PIRACICABA
Espetáculo no ECA Guarantã terá
dois horários, às 15h e às 17h30,

com ingressos gratuitos

O Quarto de Despejo é a encenação apresenta-
da no dia 28 de agosto, em dois horários, às 15h e às
17h30, no Espaço Cultural Alternativo (ECA) Guaran-
tã. Ingressos são gratuitos e devem ser retirados
uma hora antes. A peça é baseada na clássica obra
da literatura brasileira Quarto de Despejo: Diário de
uma Favelada (1958), da escritora Carolina Maria de
Jesus (1914 - 1977), consagrada por essa obra que
traz um retrato de sua própria realidade. A história
mostra o cotidiano de uma mulher que sobrevive como
catadora de papel e faz de tudo para espantar a fome
e criar seus filhos na favela do Canindé, em São Pau-
lo. Em meio à

extrema pobreza e desigualdade social, de gê-
nero e raça, as cenas escancaram a dura rotina de
quem não tem certezas no amanhã, mas que ainda
insiste diante da miséria e da violência. O ator e dire-
tor Euclides Franco retrata com fidelidade a narrativa
desenvolvida a partir da perspectiva cênica, com afinco
à realidade de uma época em que diversos fatores
sociais, raciais e congêneres ainda não eram ampla-
mente discutidos. A peça visa alcançar estudantes,
artistas e público em geral. O Quarto de Despejo tem
produção de Ronaumrose Produções e realização de
Secretaria de Cultura de Piracicaba (Semac).

Sobre Carolina Maria de Jesus
Natural de Sacramento, no Triângulo Mineiro,

Carolina estudou até o 2º ano do ensino fundamen-
tal, mas tinha gosto em ler e escrever. No papel, após
mudar-se de Minas para São Paulo, depois dos 30
anos de idade, encontrou o sustento como catadora
e o refúgio para a solidão. "Quarto de despejo", seu
primeiro e mais famoso livro, foi escrito a partir de
suas anotações em 20 cadernos. O sucesso da publi-
cação lhe permitiu mudar para Santana, bairro de clas-
se média paulistana.

SERVIÇO
Apresentação da peça O Quarto de Despejo. Dia 28
de agosto, às 15h e às 17h30, no Teatro ECA-Gua-
rantã (av. Santa Lídia, 548, Areião). Ingressos gra-
tuitos devem ser retirados com uma hora de antece-
dência de cada sessão.

Fonte release CIA Ronaumrose

ASSOCIAÇÃO GUARANTÃ
Artistas piracicabanos prestigiaram

show de Neto Marques
Este final de semana a diretoria da Associação Gua-
rantã realizou dois eventos de grande importância
para instituição. Um deles foi a confraternização agos-
tina no Engenho central e o tão esperado show do
pernambucano Neto Marques que foi prestigiado
por diversos artistas piracicabanos, entre eles, Pá-
dua Soares, Welington Camargo, Evinha do Forró
entre outros.

Fonte Pagina Associação Guarantã



A15
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 24 de agosto de 2022

3 AN
OS

#PirarazziIndicaEDaADica

SEMANA CORNÉLIO PIRES
TEM INÍCIO EM TIETÊ

Teve início a 63ª Semana Cornélio Pires e a Prefeitu-
ra de Tiete SP através da Secretaria de turismo apresen-
tou a programação! A Cia Palavra de Arte tem a honra de
fazer parte desse evento por mais um ano, com o espe-
táculo "Teatro Ambulante Cornélio Pires".

Atores:
André Kristen, Bruno Sarom, Carlos Venâncio, Djev

Prado, Helena Andrade, Joice Monteiro, Luiz Xavier, Ma-
rio Fernando e Sofia Morás.

Músicos:
Diego Mantuaneli, Gabriel e Thiago Sbompato.
Dança:
Cristian Oliveira, Geovanna Toledo, Jaqueline Mou-

ra, Ricardo Scapini e Val Santos.
Fonte reprodução redes sociais

COMEÇAM OS TRABALHOS PARA ESCOLHA DOS
MELHORES DE 2022

Segunda edição do Prêmio Pirarazzi
de Cultura comemora 10 anos da

Pirarazzi através de evento
A comissão organizadora do Prêmio Pirarazzi de cultura

formada por Paula Contieri, Ana Christi-
na Martins, Fabiano Sampaio (Alunatico)
e Caue Mendes se reuniram semana pas-
sada para traçar as novas diretrizes do
processo de escolha dos melhores de
2022. A reunião foi presidida pelo ideali-
zador Elson de Belém que apresentou as
novidades para esta edição e delegou as
funções de cada um dentro da comissão.
As reuniões estão se intensificando por conta da demanda de
trabalhos que exigem este processo. Elson também informou o
nome do homenageado, porém ainda não será divulgado.
Nesta quinta-feira a comissão será recebida pelo secretário
interino de cultura, Hermes Balbino, acompanhado do verea-
dor Thiago Ribeiro. Este ano a Pirarazzi está completando 10
anos de existência e está sendo programado um evento para
comemorar esta data.

Fonte assessoria Pirarazzi by Comissão
organizadora 2022

VENCEDORES RECEBERÃO
RECONHECIMENTO EM NOITE DE GALA

Prêmio Destaque Pontual
Sempre inovando e buscando novidades, o Portal

SB24Horas preparou mais uma noite especial para homena-
gear quem realiza um trabalho de destaque em nossa re-
gião. Convido você para a 3ª Edição do Prêmio Destaque
Pontual que vai homenagear os melhores de 2021. Nesta 3ª
Edição do Prêmio Destaque Pontual teremos um jantar com-
pleto servido pelo Ednei Chinelato Buffet, cerveja Original,
Drinks do Afonso´s Bartender, premiação dos melhores de
2021 eleitos pelo Portal SB24Horas, atrações musicais com
a cantora Luna Maria e encerramento do evento com a
Banda CPK Rock Band, além de outras atrações como show
de mágica, painel holográfico, fotos, entrevistas, e muito
mais. "A 3ª edição desse prêmio é resultado de muito estu-
do, dedicação e valorização de pessoas que realmente me-
rece ser um destaque pontual, um troféu maravilhoso que repre-
senta o tempo real que estamos vivendo, a briga com o tempo,
onde temos que vencer diariamente para mostrar que so-
mos capazes de ser um destaque em nossa profissão"
Dennis Moraes, proprietário do Portal SB24horas.

Fonte página oficial do Prêmio Pontual
CINEMA E MÚSICA EM

APRESENTAÇÃO DE FILME
O Grupo Choro de saia se apresentou no evento

de exibição do filme "Pixinguinha - um homem cari-
nhoso" realizado pelo SESC Piracicaba no último fi-
nal de semana. Esta ação cultural promove a inte-
ração entre o áudio visual e outras linguagens ar-
tísticas como a música. O Grupo Choro de saia foi
convidado para um pocket show para relembrar os
velhos tempos do cinema mudo.

Fonte reprodução redes
sociais by Rafaela Mafaldo
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